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João exibe a única lembrança que
restou da filha: uma foto no telefone

celular batida pouco tempo depois de
Caroline ter nascido

\

João Edson Raimundo deta- viva se os médicos que atende-
. lha os fatos que antecederam o ram sua esposa não tivessem fa
nascimento de sua filha, que aca- lhado. "Só quero que isso não

bou morrendo 22 horas depois da aconteça com os filhos de outras

cesárea. O pai de Caroline acre- pessoas", declara João.
dita que sua filha poderia estar • ., III II!I 111111 II fi! II PÁGINA 8

Umpasseiopelo centro velho

A rua Coronel Albuquerque configura o centro velho de Canoinhas por comportar comércios antigos como sapataria,
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HORÓSCOPO DA SEMANA
Áries de 21/3 a 20/4

Período excelente para fazer programações
em grupo, estar com os amigos e traçar pIa
nos futuros. Enquanto Mercúrio estiver retro

----.. grado, cuidado com o que fala, pois os aria
nos estarão pouco diplomatas e, ao falar com sinceridade,
poderão magoar quando queriam exatamente o contrário.

.. Touro de 21/4 a 20/5
. Enquanto os outros se divertem, procure' cen

tralizar sua atenção na carreira. Algumas ver

dades surgem, expondo problemas familia-
.

res que precisam ser trabalhados, trazendo
mais ganhos que perdas. Processos legais

trabalhistas têm chances de chegar a um final feliz.

CI·
Gêmeos de 21/5 a 20/6

Mesmo gastando mais do que deveria; um cur

so de especialização ou uma viage_m rápida

.

..

.•
.

trarã beneficios e muito P'''''; invista nisso
Os relacionamentos amorosos progridem para

um clima mais quente e de maior intimidade. Bom momento

para sociedades ou parcerias.

Câncer de 21/6 a 21/7
Você passa por um momento de transforma

ções em alguns setores importantes de sua
....._............ vida. Terá que deixar para trás alguns ideais
para que outros floresçam, principalmente no seu trabalho.
Com toda coragem, mude sua rotina diária, delegando res-

ponsabilidades.
.

Leão de 22/7 a 22/8

TEMPO QUARESMAL
É tempo de conversão, desde que se gerações, de mentalidade. A divisão se faz

preze inspirado no convívio do dia-a-dia. presente não apenas em nosso convívio,
Fraternidade e Amazônia. A Amazô- em nossos relacionamentos, no mundo que

nia é tema da Campanha da Fraternidade nos rodeia, marca e envolve; o próprio ho-
2007, com o lema: Vida e missão neste mem é um ser dividido, retalhado, hoje mais
chão. Vida! O que fazer para que se cum- do que nunca, porque os desafios são·
pra o mistério da Campanha da maiores, mais complexos e exigentes.
Fraternidade? É um alerta, mas há uma Podemos melhorar? Vamos fazer um
evidência que entra pelos olhos, até as _ desafio? Vamos lá! Se eu olhasse mais para
crianças a percebem: vivemos num mun- o alto e me apegasse menos às coisas da
do dividido. Existem divisões no campo terra, teria um coração mais liberto e servi
político, religioso, ideológico, divisões na çal. Se eu cultivasse mais o silêncio, a leitu
família, na comunidade, no governo, na igre- ra espiritual e a reflexão, estaria mais perto
ja; entre choque de idéias, pensamentos, de Deus e de meus irmãos. Se eu fosse
ações e posicionamentos. Mais do que mais humilde e menos complicado, evitaria
nunca, no mundo confuso de hoje, vale o uma série de dissabores supérfluos, atra
velho ditado: "Duas cabeças, duas sen- palhados. Se eu fixasse apenas o lado po
tenças". Dificilmente duas pessoas pen- sitivo dos fatos e o ângulo bom das pesso
sam, agem, raciocinam e atuam de modo as, eu seria menos amargo, menos crítico e

igual. Pais, filhos, maridos e mulheres, pro- mais otimista. Se eu não adiasse sempre
fessores e alunos, patrões e operários, para amanhã os bons propósitos, meu hoje
políticos e povo com sérios problemas de seria bem mais luminoso, feliz e musical. Se
comunicação, entendimento. Falam lingua- eu modificasse um pouco a mim mesmo,
gens diversas, opostas. Curtem mundos cada dia, o mundo inteiro se modificaria, a
diferentes; cada qual se sente um pouco luz do Evangelho, da eternidade. Coração
estrangeiro, marginal, "um estranho no ni- que se converte, converte o mundo, em si
nho". Adultos com problemas para dialo- lêncio, lentamente, devagar, como as águas
gar com jovens, e vice-versa: conflito de de um riacho que deslizam para o mar.
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RESUMO DAS NOVELAS

O Profeta
SEXTA (23/02)
Sônia chama Marcos de

meu amor. Percival diz a Cló
vis que tem um mandado
para entrar em sua casa.
Piragibe se emociona no re

encontro com a filha. O mé
dico examina Sônia e diz que está tudo bem, embora
esteja debilitada. Marcos propõe a Sônia que morem

juntos. Piragibe concorda. Arnaldo diz que ama Caro- •.
Ia e os dois se beijam. Wanda chora quando pega O·

.

resultado de um exame. Clóvis manda Salvador pro
cessar Sônia por adultério e pedir a guarda da crian
ça.

SÁBADO (24/02)
Arnaldo desmente o seu amor. Carola ri, tropeça

e torce o pé. Sônia e Marcos prometem ficar juntos
para sempre. Percival diz que vai ajudar Moreira a

provar sua inocência. Lia expulsa Tony, que pergun
ta onde estavam na noite da morte de Camilo. Clóvis
exige ver à mulher. Joélson impede que ele entre na

casa de Piragibe. Carola avisa a Percival que Clóvis
fez ameaças a todos. Percival prende Clóvis. Salva
dor solta Clóvis. Ruth propõe a Clóvis sociedade na

fábrica para separar Marcos e Sônia.

Pé na Jaca
Nesses feriados você estará a serviço dos
outros, deixando seus interesses de lado. Isso

____.. será feito alegremente, pois você estará tam
bém usufruindo momentos de prazer e diversão com pessoas
queridas. Procure alimentar-se bem, pois sua rotina estará
acelerada.

f)\ .

Virgem de 23/8 a 22/9

Enquanto a maioria das pessoas se diverte,
você estará atento para algum trabalho de

----"" emergência que poderá surgir. O período é
bom para novos investimentos e aplicações. Estão
favorecidas também as reformas no imóvel onde reside.
Período bom para o romance.

Libra de 23/9 a 22/10

Agora mais que nunca você deve procurar se

divertir e fazer o que realmente lhe dá prazer,
deixando tudo, e todos, em segundo plano. É
tempo de viajar, descansar, pular o carnaval e

ser feliz. Um trabalho extra resultará em ganhos inespera-
Conseguirá, também, organizar sua agenda diária.

Esses dias serão de folia para muita gente,
mas você estará mais ligado a assuntos fami
liares, talvez até com a presença de parentes

.....__...... próximos. Atitudes relacionadas ao trabalho
serão tornadas, com bons resultados futuros, se bem que
nesse momento você não ache isso possível.

Sagitário 22/11 a 21/12
.

Prepare-se para viajar muito e manter contato
com pessoas de outros países e de diferentes

_ costumes. Cuide da alimentação, pois você
está predisposto a ganhar peso. O trabalho

poderá mantê-lo longe da família, mas não se pode ter tudo

sempre. Os eletrodomésticos poderão apresentar defeitos.

Você terá uma folga financeira nesse período,
ganhando presentes ou auxílio de pessoas

_____.. amigas. O momento é bom para tomar iniciati-
vas financeiras, procurando novos meios de

ganhar dinheiro. O relacionamento familiar estará harmonio
so, e a diversão garantida nesses dias de folia.

Você deve pensar mais em si, nos seus obje
tivos e em seu bem estar físico e emocional,

.....__..... procurando um tempo para descansar e rela
xar. Os outros também sabem se virar, sem necessitar de
seus cuidados permanentes. Estão favorecidas as parcerias
com amigos.

e
Peixes de 22/2 a 20/3

Período de muita inspiração e, com a intuição
aguçada, poderá auxiliar outras pessoas a supe

....._-- rar problemas. Muito trabalho surgindo e novas

portas se abrirão em sua profissão. Amigas serão portadoras
de boas notícias. Esquematize bem seu tempo para não se

perder na correria e imprevistos. �. ,

Sexte-felre sábado
e domingo

(23, 24 e 25/02):
Presença de sol e calor com pan

cada rápida e _isolada de chuva, no pe
ríodo da tarde. Temperatura alta. Ven
to de nordeste, fraco a moderado com

rajadas.

SEXTA:
Mínima: 16ºC
Máxima: 29ºC

SÁBADO:
Mínima: 16ºC
Máxima: 26ºC

Fonte: Cümerh
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CiÚMES
Ajustando-se com o egoísmo
Quer a todos devorar
Afastando respostas da alma
Sem saber como ponderar.

Traça caminhos esconsos

Que a humildade faz desvirtuar

Competindo com a fantasia
Que tudo pode alcançar.

Ferindo corações inocentes
Que a verdade ensinou amar

Acreditando em novos horizontes
Que só a fé faz desabrochar.

Maculando a página da felicidade
O ciúme devora a fidelidade do lar
Guarda-se o amor na tolerância
Na falta do reciprocar.

A união é infinita e única
Quando é o amor que faz perdurar
Não enleva maus pensamentos
A fé e o amor faz acreditar.

Há vezes que desfalecem

lembranças
Que a nostalgia faz acordar
Mostrando a insegurança e o ciúme

Daqueles que não sabem amar.
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SÁBADO (24/02)
Arthur decide encontrar

quem levou Caco do sana

tório para a cidade. Dorinha
diz a Tadeu que Marquinho
nem se despediu dela. Lan-

ce convida Husseim para morar em Deus Me Livre.
Elizabeth manda Vanessa se aproximar de Lance em

troca de um cartão de crédito por seis meses. Alma
sai correndo ao ver Morgana e Maria, e é atropelada .

Gui acha que Deodato transportou Caco. Husseim
conta para Lance que quebrou tanto copo que tem

que ficar no hotel mais alguns meses para pagar a
dívida. Alma conta para Morgana e Maria que viveu
na fazenda e que, quando o filho de Irina nasceu, a
mãe mandou-que sumissem com ele, para Merlim não

pegá-lo. Alma diz, ainda, que o neném era moreno e

que sua mãe sabe para onde foi levado. Arthur pres
siona Deodato. Lance tenta convencer a diretora do
hotel a liberar Husseim. Maria pergunta a Mcirgana se ' ,

ela sabe quem é seu meio-irmão, mas ela nega. Deo
dato concorda em testemunhar a favor de Gui. Dorinha
conta para Maria o que aconteceu no passado. Ta
'deu consola Dorinha e a beija, mas ela o empurra.
Maria Celina se apresenta a Arthur para ser advogada
de Gui. Vanessa encontra Lance na praia. Vanessa
finge se afogar, e Lance a salva. Juan fotografa a

cena. Morgana se impressiona quando percebe que
Elizabeth pensa em intervir na gravidez de Maria.

Páginas da Vida

A EMISSORA NÃO
DIVULGOU OS

CAPíTULOS DESTA
SEMANA

Vidas Opostas
Sexta (23/02) - Erínia

é falsa e sol ícita com

Joana. Rosária insiste com
Boris se deve falar com o

promotor e pede que ele
prometa que, no caso de
lhe acontecer o pior, que

cuidará de sua filha. Nogueira bate em Neusa. Inhame
descobre quem é Miguel e o ameaça. Carmo chega
ao escritório de Leonardo anunciando que a teste
munha do Torto resolveu dar seu depoimento ao pro
motor. Carmo manda Rosária entrar em seu carro.

.

Por acaso, próximo dali está Nogueira, que vê a cena
e fica desconfiado. Isis abraça Miguel comovida.
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Os desafios da descentralização
Estudioso dos Fóruns de Desenvolvimento Regional,

um embrião para os Conselhos de Desenvolvimento
Regional, criados pelo governador Luiz Henrique da
Silveira (PMDB), o sociólogo Dr. Walter Marcos Knaesel
Birkner, faz um minucioso relato do trabalho desenvolvi
do por estes Fóruns e a forma como influenciaram dire
tamente na criação dos Conselhos no livro recém-lança
do Capital Social em Santa Catarina (Edifurb,2006).

Na concepção de Birkner, os Fóruns são a expressão
pura do nosso capital social.

Dos muitos aspectos abordados por Birkner, a parti
cipação das Universidades a fim de promover o desen-

•
volvimenta sustentável, se destaca. Este desenvolvimento
foi tema básico dos Fóruns e hoje é discutido, mesmo

que capenqarnente, nos Conselhos.
Birkner deixa claro que, fruto de seu estudo, seria

possível prever um futuro muito promissor aos Fóruns,
caso continuassem a existir. O sociólogo afirma que se tor
nariam a mais importante estratégia de descentralização
desde o surgimento das associações intermunicipais.

A visão de Birkner pode ser considerada otimista,
mas a realidade dos Conselhos que, grosso modo, subs
tituíram os Fóruns, não indicia boas perspectivas. Talvez

falte conhecimento, como ficou claro em uma das reu

niões do Conselho da Regional de Canoinhas há dois
anos, quando o vice-governador Pinho Moreira, excep
cionalmente presente à reunião, precisou interromper

o "debate" com o sonoro "não e assim que se' faz", e

lecionar para os prefeitos sobre as funções de um Con
selho. O problema maior dos Conselhos, no entanto,
'parece ser muito mais de ordem participacional do que
organizacional. A população, que deveria ser protago
nista, não participa. Resta aprovar projetos mornos que
serão colocados em prática quando houver orçamento,
Esquece-se de discutir, não existe multiplicidade de vo

zes no debate. As reuniões se restringem a prefeitos e

assessores que, muitas vezes, estão interessados em

Próstata: guia do proprietário
••• DR.ALESSANDRO LOIOLA

A patroa anda apertando tanto o cerco que Bons motivos para tanto sobram: 1 em cada
não tive alternativa... lamentou o sujeito 5-10 homens apresentará problemas na prósta-
de meia idade, cabisbaixo enquanto sen- ta ao longo de sua vida. O câncer prostática é

iJ,lava no consultório. considerado o terceiro câncer masculino mais

E, se inclinando como quem vai sussurrar comum, perdendo apenas para o câncer nos
um segredo, lançou sua pergunta perturbadora: pulmões e no intestino grosso.

- Antes do senhor começar, doutor, me diga Nas próximas 24h, mais de 600 brasileiros
uma coisa: além de servir de motivo de piada desenvolverão câncer da próstata e quase 80
entre meus amigos, para que diabos eu preciso morrerão vítimas doença. Na maioria dos casos
de uma próstata? de morte, o diagnóstico tardio

Boa pergunta. Entretan- está na raiz da questão: no Bra-

to, se você homemacha que sil, mais da metade dos casos de
o preventivo prostática é câncer prostática são diagnosti-
ruim, que tal considerar o cados quando a doença já está
outro lado? As mulheres têm disseminada. Quando o tumor é

menstruação, gravidez, descoberto cedo, as chances de

amamentação, climatério, sobrevivência são enormes.

menopausa, celulite, varizes, Existem exames labora-

preventivo ginecológico e.to- toriais que podem auxiliar a

dos aqueles pêlos que nas- detecção de problemas na prós-
cem por toda parte e que de- tata. Por exemplo, a dosagem do
V8m ser dolorosamente reti- Antígeno' Prostática Específico,
rados periodicamente. Pen- ou PSA, é útil, mas não fará você

(.,sando com mais calma:a escapar do exame de toque. Cer-
próstata saiu até barato. Mas isso ainda não res- ca de 25% dos homens com câncer prostática
ponde a pergunta: e para quê você precisa dela? possuem níveis de PSA dentro da normalidade,

A próstata é uma glândula que faz parte do porém o tumor poderia ser detectado através do
sistema reprodutormasculino. Sua secreção au- toque. O ideal é combinar o exame de sangue
xilia o transporte dos espermatozóides produzi- com o toque prostática, repetindo a avaliação a

dos nos testículos, tomando o homem fértil. É cada 12 meses.

também dentro da próstata que ocorre parte da Além de manter o preventivo em dia, você
transformação da testosterona, o hormônio res- pode diminuir seu risco através de hábitos alimen-

ponsável por todas aquelas características de tares mais saudáveis: uma dieta pobre em gordu-
homem com H que você tanto se orgulha. ras e rica em tomates e derivados parece diminuir

Á próstata cresce pouco até a puberdade, em 35% os riscos de câncer da próstata, segun-
alcançando cerca de 2Ó gramas por volta dos do estudo realizado na Universidade de Harvard.
vinte anos de idade. Durante décadas; ela fica O uso de suplementos de vitamina E e Selênio

ali, fazendo seu trabalho quieta e esperando fei- .: também pode possuírurn efeito protetor contra a

to onça no mato. Os rugidos começam por volta doença, de acordo com dados do Memorial Sloan
dos 40-50 anos, quando a glândula pode come- Kettering Cancer Center, de Nova York.

çar a crescer de modo alterado. A partir de hoje, não tenha receio de procu-
f\s manifestações mais comuns dos pro- rar um médico.de confiança para fazer seu exa-

blemas na próstata incluem jato urinário mais fra- me prostática de rotina. Uma pequena dose de

��.::o;'dificuldade ou demora para iniciar a micção; humor e informação são temperos valiosos para
necessidade freqüente ,de urinar (principalmen- uma vida saudável. Abuse sempre de ambos.
te à noite); presença: de sangue na urina; e sen
sação de esvaziamento incompleto da bexiga ao
.término da micção. A presença de um ou mais
destes sinais sugere que você talvez deva dei
xar o constrangimento de lado e procurar um

consultório médico para seu exame preventivo.

Dr. Alessandro t.oiote é médico, escritor,
palestrante, autor de "Vida e Saúde da Criança"
e "Crianças em forma; saúde na balança"
(www.editoranatureza.com.br). Atualm.ente resi
de e clinica em Belo Horizonte, Minas Gerais

1

discutir interesses pessoais.
Como ressalta Birkner, o menosprezo a classe polí

tica local encontra forte justificativa nas tantas vezes
,

reclamada ausência dos executivos e vereadores em

alguns fóruns.
A confluência entre autoridades políticas estaduais

e municipais, de acordo com Birkner, seria de funda
mentai importância para dar credibilidade aos Fóruns.

Sem entrar no debate político, Birkner deixa claro
que a credibilidade dos Fóruns/Conselhos está intrinse
camente ligada a vontade política. Não existe modelo
mais oportuno para os Conselhos, que fraquejam na

falta de verbas e desconhecimento do debate

aprofundado e calcado muito mais em idéias que visam
o desenvolvimento sustentável e que nem sempre ne

cessitam de grandes investimentos do que em projetos
praqrnáticos.

E preciso voltar a intencionalidade inicial, que moti
vou o governador Luiz Henrique a implementar o modelo
de descentralização importado da Europa. A população
não pode perder a oportunidade de participar dos Conse
lhos. Está mais do que evldenterque, o sucesso destes
Conselhos não depende, unicamente, de vontade política.

Purpurina na gestão
••• JULMIRCECON

Uma senhora de São Paulo aparentando
ter mais de 50 anos, viu quebrar o suporte de
ombro de sua fantasia de carnaval minutos an
tes de entrar no sambódromo. Emocionada, de
cidiu por conta própria (e não por ordem de seu
diretor de ala), ficar de fora do desfile, "para
evitar que sua escola perdesse pontos na con

tagem gerai", disse ela à TV. Consciência pura!
No Rio de Janeiro, um funcionário de uma escola
de samba declarou: "se eu pudesse trabalharia
aqui o ano todo". Detalhe: estava ali apenas para
contribuir._

Pessoas anônimas que, às vezes,
as denominamos de "comuns", fazem do Carna
val brasileiro talvez a maior e mais bela festa do
planeta, simplesmente porque amam abraçar tal
desafio. Nos porões donde brotam incríveis ale
gorias que dão água na boca aos estranqeirós,
há sim um plano a ser seguido, um rumo pré
arquitetado, mas é a sensitividade que os gover
na. O que não há, são limites para que a

criatividade de cada um melhore o sonho até
então rascunhado. Nos labirintos do samba, os
encarregados arregaçam mangas conjuntamente
aos operários e assim, some a distância entre
os cargos. Por ali, entre uma batucada e um

churrasquinho, há gente disposta a comemorar

o resultado do esforço, participando de fato da
festa, escolhendo os mais apropriados adere
ços, vibrando do início ao fim e não apenas, "as
sistindo".

Os integrantes dos blocos vão pro palco,
que o chamamos de avenida, para brilhar dian
te das câmeras e o mundo todo vê-los; quem
empurra O pesado carro com os próprios mús
culos, reconhece o seu valor e assim o espe
táculo é completo; nos guetos, o indivíduo 'su
burbano' é 100% coletivo: sua alma não lhe

pertence e, por mais que o pulsar seja solitá
rio, é a agremiação que precisa ganhar. A ra

zão de tanto empenho é o produto final, qual
seja, a alegria alheia, inegavelmente construída
a partir da alegria de cada integrante, que não
é limitado pelo "vigilante" relógio-ponto. As

ações avidamente executadas nos barracões
vêm da "liberdade amadurecida", esta, gera
dora de muitas horas de trabalho por dia, pro
vavelmente todas prazerosas, muito

prazerosas!
Com os agogôs a tiracolo, cada um sabe o

quanto é prejudicial. a 'cara: feia', ,0 rancor e o

'trabalhar por obrigação". Guiados pelo som dos
'tambores, os sambistas já comprovaram desde

". outros carnavais que as vitórias memoráveis
nascem de semblantes, felizes e de/(déias sabia-

; rnenteeocializadas no plano horízontaf: É por isso
que inimagináveis feitos, são o supra-sumo do;
afeto e do humanismo, onde a palavra "diferen
ça" só existe no dicionáriO.

Depois de assistir aos desfiles, bem que o

conceito de 'empresa moderna' poderia ser: "uma
comunidade antiburocrata, com prévia noção do
risco, dotada de alta dose de inovação, harmo
nia e adrenalina, com rápida capacidade de adap
tar seus processos, provocando assim emoção
e surpresa ao cliente".

O milagre da motivação das empresas do
samba advém das 'baterias' auto-carregáveis.
Que bela escola aos líderes de outros setores
do empreendedorismo.

.

*Julmir Cecon é especialista em Comuni
cação Social, assessor de imprensa da

. Cooperalfa, professor de Estratégias Competi
'

.. -iives na Faculdade SenaclChapecó e
-

,pales!rante na área da gestão
r Sfi&i\&Pi filltt &
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Abel Schroeder é liberado
para con�orrer à prefeitura
Promotoria alegava que o ex-prefeito Abel Schroeder teve suas

contas rejeitadas pelo Tribunal de Contas do Estado em 2005

Abel Schroeder

RIO NEGRINHO - Como
era de se esperar, as campanhas
para a prefeitura de Rio

Negrinho, no mandato tampão
que durará apenas 22 meses, co

meçou tumultuada. O Ministério
Público pediu esta semana a

impugnação da candidatura do

ex-prefeito Abel Schroeder

(PMDB), a exemplo do que o

candidato do PTB, Luiz Gonçal
ves Junior havia pedido na sema

na passada.
A alegação da promotoria

pública era de que em 2005,
quando Abel assumiu como pre
feito, ocupando a vaga do titular

Almir Kalbusch, que havia re

nunciado, as contas da prefeitura
foram rejeitadas pelo Tribunal de
Contas do Estado (TCE). A res

peito desta contestação, o argu
mento de defesa foi dizer que a

lei eleitoral proíbe somente um

candidato de disputar uma elei

ção quando ele tem as contas re-

Osni Schroeder

jeitadas de forma irrecorrível, Ó

que, de acordo com a defesa, não
aconteceu neste caso, uma vez

que o processo contra Abel está
em fase de reapreciação dos do
cumentos no TCE.

Na terça-feira, 20, pela ma

nhã, a Justiça divulgou a decisão

que julgou improcedente a denún
cia.

Os correligionários que cui
dam do assunto acreditam que
os opositores pecaram ao ale

gar que Abel teria sofrido con

denação com trânsito em julga
do, no processo de

inelegibilidade que, a princípio,
pode afetar apenas o ex-prefei
to Almir Kalbusch, que renun

ciou no início de 2005.

Para que a tentativa da opo
sição fosse indeferida, a coliga
ção que apóia Abel se apegou no

argumento dos promotores de

Justiça, que afirmam que
Schroeder não era inelegível.

Luiz Gonçalves Junior

A oposição promete recorrer

da decisão do juiz eleitoral Décio
Menna Barreto de Araújo Filho.

PREPARATIVOS

O Tribunal Regionál Eleito
ral nomeou os membros que vão

compor a Junta Eleitoral de Rio

Negrinho para as eleições de 11

de março que envolverá 29,1 mil

eleitores. A junta será composta
por três pessoas: o presidente
Décio Menna Barreto de Araújo
Filho e os membros Hernesto
Hiroaki Nakashima e Amauri
Milton Graf. Na segunda-feira,
26, será designada a localização
das sessões eleitorais.

Outros dois candidatos dis

putam o mandato tampão com

Abel. O vereador reeleito e

prefeito interino de Rio

Negrinho até o início. da cam

panha, Osni Schroeder ·(PFL)
e o médico Luiz Gonçalves
Junior (PTB).

www.jornalcorreiodonorte.com.br

Farmácia

0000 Li\mQ000ô0
Fazemos medicamentos

Deputados do Planalto Norte
reinvidicam melhorias

-

Antonio Aguiar (PMDB) pediu abastecimento de gás e

saneamento básico à região do Planalto Norte

"Precisamos de energia para fornecer a todas essas empresas", diz Aguiar

FLORIANÓPOLIS - Uma
das reivindicações do deputa
do Antônio Aguiar (PMDB) é
levar o gás combustível para o

Planalto Norte, uma região
agrícola e industrial que devi
do ao seu crescimento tem hoje
problemas de abastecimento de

energia. Um dos projetos suge
ridos pelo parlamentar é a

viabilização do abastecimento
de gás em Canoinhas, Mafra e

Porto União. "Canoinhas tem

a melhor reserva de argila do
Brasil e, com isso, muitas in
dústrias acabam se instalando na

região. Precisamos' de energia
para fornecer a todas essas em

presas", avalia Aguiar.
Na área de saúde, ele agra

deceu ao deputado Dado
Cherem (PSDB), "que como

secretário estadual da Saúde
não mediu esforços para aten

der nossa região", e já destinou
um aparelho de ressonância

magnética para Canoinhas, aca
bando com a necessidade de
deslocar pacientes aos municí

pios maiores para a realização
do exame.

Em aparte, Dado Cherem,
que em março reassume a Se
cretaria de Estado da Saúde,
lembrou que Canoinhas foi

contemplada com o primeiro
equipamento.

Ele anunciou que, em

maio, será instalado outro equi
pamento de ressonância mag-

nética em Chapecó e em junho
ou julho será a vez de Mafra.

Aguiar também falou da ne

cessidade de ser implantado um
,,�I

sistema de esgotos para
Canoinhas, lembrando que San-
ta Catarina possui hoje apenas 8%
de rede de esgotos. "Precisamos
de um investimento forte para

ampliar essa rede. Isso é sanea

mento básico, é saúde pública e

medida preventiva em relação a

doenças".
Em aparte, o deputado

Darci de Mattos (PFL) comen
tou que o Planalto Norte está ex

cepcionalmente bem representa
do com o trabalho feito por
Aguiar, que por sua vez, tam

bém citou o deputado Silvio
Dreveck (PP) como represen- Si\.
tante da região. "Sabemos das di
ficuldades da região, onde con

quistei alguns votos, e por isso
também me sinto seu represen
tante e engajado nessas reivin

dicações", disse Mattos.
O deputado Sargento Soares

(PDT), também em aparte, co
mentou que foi eleito com votos

de todas as regiões do Estado, es
pecialmente dos representantes da
Polícia Militar. "Assumi em

Canoinhas o compromisso de tra

balhar pelo Planalto Norte e to

das as demandas da região são

nossas demandas também. Não é

demagogia. É um compromisso
�.

meu que estou reassumindo em

público", concluiu Soares.

I

WagnerHaroldo Pelagio
urologia e gerontologia

CRM- 3274-SC
\

I
I I Rua: Gil Costa, 110 Fone: 3622-1606

-------------------------------------------------------------------------------------�'
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A volta da Câmara
Segunda-feira, 26, assim como o restá do Pais;

a Câmara dos Vereadores de Canoinhas volta a

trabalhar em regime ordinário.
,.

Na pauta para 2007, inúmeros desafios e muita

polêmica.
Ninguém sabe, ao certo, como funcionará uma

Câmara genuinamente de oposição, embora, todos
concordem, o prefeito Leoberto Weinert (PMDB)
nunca teve maioria na. Câmara.

Temos, no entanto, um presidente que, embora
se diga 'sem partido', volta e meia bebe na fonte
dos opositores a Weinert.

A princípio, Tarciso de Lima demonstrou querer
colaborar com o prefeito. Na base do clichê "Tra

balharei pelo povo, independente de siglas", Lima
conduziu as polêmicas votações extraordinárias do
início do mandato, sem revelar preferências, nem

influenciar resultados. Vem se mantendo em cima

d�muro.
Além de votar projetos polêmicos, a própria

Câmara se envolveu em polêmica ao gastar mais
de R$ 8 mil no mês de janeiro com diárias. Um

estranho número considerando que todos estavam

de férias, inclusive os palestrantes que costumam

servir vereadores em paraísos litorâneos.
2007 será o ano em que, somente se faltar co

ragem a Weinert, os vereadores deverão votar a

municipalização dos serviços de água e esgoto, a

municipalização e alterações do trânsito e disputa
rão uma queda de braço com o prefeito para con

ceder reposição salarial conquistada na Justiça, ao
funcionalismo público.

Será um ano pré-eleitoral, o que deve mover o

jogo político dentro da Casa. Por mais que ne

g�m, nenhum dos vereadores deixará de pensar em

eleições ao entrar na Câmara.

Especulações à parte, todos são pré-candida
tos, seja a vereador, prefeito ou vice. Resta saber

como este jogo de xadrez estará posicionado daqui
a um ano.
�E;,�&_m__8';ljjf@!W.%ttMMEillk��

Escatologia
Substituição de quadros com uso de giz por

modelos que utilizam pincéis nas salas de aula do

Estado, passe gratuito para idosos no transporte co

letivo intermunicipal e obrigar as emissoras de rá

dio e TV, inclusive por assinatura, a executar os

hinos nacional e catarinense em horários determi
nados estão entre os projetos curiosos aprovados
Ptla Assembléia no final do ano passado e vetados

pelo governador Luiz Henrique da Silveira

(PMDB). São 21 projetos que retornam agora à

pauta de trabalhos dos parlamentares, que podem
derrubar ou confirmar a decisão do Executivo.

Eleição em família
Com a anuência da Justiça à candidatura de Abel

Schroeder a prefeitura de Rio Negrinho, a eleição
de 11 de março, com exceção do candidato Luiz

Gonçalves Junior (PTB), se dará em família. Abel é

sobrinho de seu adversário, Osni Schroeder (PFL).

OSDESAFIOSDEWlLsON
Depois de um ano no comando da Secretaria de Desenvolvimento

Regional de Canoinhas (SDR), o peemedebista de berço Wilson Perei

ra, conseguiu a façanha dealcançar unanimidade entre os prefeitos que
compõem a Regional e emplacar mais dois anos à frente da SDR.

Terá de administrar, no entanto, muitos problemas que não aventa

ram em 2006. O principal atende'pela sigla PFL.

Obrigado por acordo pré-eleitoral a conceder 25% dos cargos a

peefelistas, Pereira enfrenta o desafio de ter de cortar peemedebistas e

peesedebistas da administração.
O PSDB local, que vem se comportando como patinho feio da

coligação, rejeitado pelo prefeito Leoberto Weinert (PMDB), deve chi
ar muito se perder cargos na Regional. E o descontentamento não se

restringe a Canoinhas.
No mais, Wilson terá de administrar problemas graves como o da

escola Gertrudes Müller, que enfrenta situação pior que da Almirante

Barroso, escassez de recursos e duelo de egos entre a .miscilânea de

partidos com direito a voz nas reuniões do Conselho de Desenvolvi
mento Regional.

Político até a medula, Wilson parece ter tato e estômago o suficien
te para enfrentar estes e outros colossais desafios,

> EXEMPLO: Vereadores de Papanduva
decidiram adotar o projeto de São Bento
do Sul de popularizar a Câmara, com a

possibilidade de qualquer pessoa apre
sentar projetos de Lei.

.

> ESTAGIÁRIOS: A Câmara de

Papanduva irá contratar estagiários que
cursem faculdade. Eles serão remunera

dos.
> EXCEÇÃO:' Somente a prefeitura dei
Três Barras, entre todas as do Planalto

Norte, não optou pelo ponto facultativo na .

segunda de carnaval.
> REJEITADO: O TRE manteve a decisão
de rejeitar as contas do suplente de

deputado federal Leodegar Tiscoski (PP).
O pepista recebeu doação'de uma'
empresa pública, o que é proibido por Lei.
> SUPLENTE: Com a possibilidade de
Odacir Zonta (PP) assumir o Ministério da

Agricultura, Tiscoski passaria a primeiro
suplente do partido, assumindo a vaga.
> CONSENSO: Pelo menos numa coisa
Wilson Pereira e Bene Carvalho concor

dam: Ércio Pereira, nunca mais na SOR.
> PIADA: Gracinha que Circulou no

camarote do governador LHS durante o

carnaval: 'O governador criou o bloco dos

sem-cargo' .

> APOSTA: Frase de um eminente

peesedebista em relação a aliança com o

PMOB: 'Não saímós juntos em 2008,
com certeza'.
> INDIGNAÇÃO: O mesmo peesedebista
avalia a coligação da seguinte forma:
Somos coligados para ajudar a eleger,
mas não para ajudar a governar, isso é
um absurdo!'.

Arranjo capenga
A reunião entre o prefeito Leoberto Weinert (PMDB) e

lideranças do PSDB há duas semanas, ainda vem rendendo
assunto nas rodas políticas.

Comenta-se que o prefeito fingiu que deu mais espaço a

sigla e o PSDB fingiu que recebeu este espaço.
Tudo questão ·de interesses. O vereador Vagner

Trautwein não quis se indispor com Weinert, porque cor

ria o risco de perder os R$ 30 mil que conseguiu para
manter a Associação Canoinhense de Futsal, que está pre
sidindo. Rúbia Beltrame e Oscar Liebl, claro, defendi
am seus cargos e Edmílson Werka ficou em cima do
muro.

Célio Galeski desistiu de reinvidicar qualquer coisa, quan
do Trautwein disse a Weinert, que eles "gostariam de saber
se havia possibilidade de ganhar mais espaço no Governo".

Que deu um exemplo de criatividade esta
semana ao promover o Carnaval com Cristo
na terça-feira, 20. A iniciativa atraiu grande
público e mostrou que a Igreja pode .e deve
inovar a fim de atrair novos fiéis.

A criatividade dos padres não foi a mes

ma da prefeitura, que mais uma vez, deixou
a cidade sem programação nenhuma para a

festa de Momo.
Neste carnaval, a melhor opção mesmo,

quem diria, foi a Igreja quem proporcionou.

LEONEL PAVAN
O vice-governador, que quase quebrou

a bacia ao sambar no camarote da Passarela

Nego Quirido durante o carnaval, faz as ve

zes de leva-e-traz ao espalhar boatos do tipo
"Tarso Genro será o novo ministro da Justi

ça". Isso sem falar na sua empresa indiana

que até agora prossegue obscura.
O que Pavan quer com isso, não é ou-

•

tra coisa, senão, visibilidade, com vistas as

eleições 2010.
Não é por aí!
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PI�lt(.IJNrl'll1)1�lt'l'INI�N'I'I�: Weinert estariapreparandoFernandodeOliveirapara ser seu vice em 2008? .

Sem pressão
Obviamente que o cavalheirismo de Trautwein pôs qual

quer chance de o PSDB emplacar mais cargos na administra

ção, no abismo. Weinert chegou a abrir um sorriso, com a

certeza de que seria mais fácil do que ele imaginava.
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C
atanduvas, Capital Catarinense do Chimarrão, integra
as terras contestadas pelas províncias de Paraná e

Santa Catarina que se desmembraram de São Paulo. A
cidade começou a ser colonizada no início do século

20, com a construção da estrada de ferro próximo ao Rio do
Peixe, que possibilitou o desenvolvimento da agricultura de
subsistência e grande quantidade de ervais.
O nome Catanduvas originou-se de Catanduba, espécie de

vegetal-árvore existente na região na época em que foi iniciada a

colonização. Possui cinco ervateiras que contribuem para a

geração de empregos fazendo com que a erva-mate produzida há
50 anos, seja sinônimo de tradição e faça parte da história de
Catanduvas.
Na sua economia, Catanduvas registra com orgulho a presença do

Grupo Perdigão, com a maior fábrica em produção de rações e a

maior granja de aves em produção de ovos da América Latina.
Também a Sadia está presente, com uma granja de matrizes de
aves, com grande desenvolvimento genético. Contribuem para o

crescimento da economia o dinamismo do setor madeireiro, de
transportes de cargas, do comércio e de prestação de serviços,
agricultura e o reflorestamento de pinus e erva-mate.

Festa do Chimarrão
A Festa do Chimarrão surgiu em 1998. Na sua primeira
edição trouxe vários shows e obteve grande sucesso de

público.
A cada edição, a Festa do Chimarrão reserva muitas

surpresas, que atraem milhares de pessoas durante os três
dias de programação.
O chimarrão é uma bebida genuinamente nativa, sendo o

mais antigo e tradicional dos hábitos. Hoje, o chimarrão é

largamente consumido no Brasil e nos demais países do
Cone Sul, constituindo-se no verdadeiro símbolo da
cultura regional.

'Não deixe de visitar!
Monumento do Chimarrão, Cachoeira, Indústrias de erva-Imate, Casa da Cultura, Praça Brasil 500, Parque de

exposições, Hotel Woyage e Artesanato com bebidas,
doces, salgados, esculturas, brinquedos etc.

Catanduvas oferece boas condições de acomodação, com
um hotel padrão internacional e mais um intermediário, e

busca atrair turistas para visitar o meio-oeste, oferecendo
também outras atrações que existem em abundância na

região.
O município está desenvolvendo seus potenciais turísticos
em integração com os municípios vizinhos, formando
assim a "Rota do Chimarrão", pois além da região ser

grande produtora de erva-mate, Catanduvas, conta com o

"Monumento do Chimarrão" (grande cuia), logo na

entrada da cidade e' a "Festa do Chimarrão" que a exem

plo da Fesmate canoinhense, é realizada em setembro, a

cada dois anos, sendo o maior marco cultural de
Catanduvas. Além da cultura gaúcha e tropeira que é
muito forte no município e região,

Sexta-feira, 23 de fevereiro de 200r,1J
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Data de fundação - 1'6
doe março de 1963
Altitude - 945 metros
acima do nível do mar

População - 8.291
habitantes
Área total - 221km2.

Localização - Meio

oeste, 'na microrregião
de Joaçaba, a 480km de
Florianópolis'

.

Cidades próximas -

Joaçaba, Jaborá, Irani,
Vargem Bonita, Água
Doce
Hotéis: Voyage Hotel

(49) 3525 1255
Hotel Papava - (49)
3525-1038
Datas festivas - Maio

(Feira Agropecuárià) e.

novembro (Festival da

Música, Festa do
Chimarrão, Festival

" Municipal de Danças e

Rodeio Crioulo)
Principais atividades
econêmicas -

Agroindústria, com

destaque para a .çulturã
da erva-mate

�

.Prlnclpals etnias -

.Itallana; alemã e

polonesa-
Clima - Mesotérmico
úmido, com verão fresco
e temperatura média de

�

17°C

Principais Eventos:
Festa de São Sebastião,
Aniversário do Município,
Festa do Agricultor e

Motorista, Festival da
Música, Festa do

Chimarrão, Festival

Municipal de Dança,
Rodeio Crioulo, Encontro
de Motos, Campeonato
de .Sorn e Tunning
Distância de Canoinhas:
250 km

'

\,',
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Rainha dà 2a Agrofest

/.
Abrindo a programação da 2ª Agrofest aconteceu no sábado, 17, no CTG

Fronteira Catarinense, em Paula Pereira, o concurso que elegeu a rainha da
festa, com a participação de seis municípios do Planalto Norte - Canoinhas,
Monte Cestelo, Bela Vista do Toldo, Porto União, Mafra e Irineópolis, sendo

que cada município levou uma representante.
A rainha escolhida é a colunista do CN, Priscila Atais Wagner, de Bela Vista
do Toldo, com 267 votos. A 1ª Princesa é Maria Silvana Artner de Canoinhas,
com 265 votos e a 2ª Princesa é Sara Rialto Pinto, de Mafra, com 261 votos.
Na foto, rainha e princesas com o secretário de Desenvolvimento Rural de

Canoinhas, Donato Noernberg.

Gabrielli
Na terça-feira, 27, estará comple-
tando 5 anos, Gabrielli Cristina

Pangratz, filha de Sílvio Cristiano

Pangratz. Seu pai, tios,tias e avós.
estarão comemorando e desejam
muitas felicidades e muitos anos

de vida. Parabéns!

Dose Dupla
Estarão completando idade nova nesta próxima quarta-feira, 28, os
irmãos Erivélton e Micheli Corrêa de Melo. A eles, os desejos de

felicidade, saúde e sucesso de todoe os seus familiares.
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Pai conta sua versão sobre

suposta negligência médica
João Edson Raimundo diz que levou a esposa três vezes ao Pronto
Atendimento Municipal de Três Barras antes do parto de risco

TRÊS BARRAS - Imagine
esperar nove meses pelo nasci
mento da segunda filha e depois
de muita expectativa ver o bebê
de 3,1 quilos morrer em 22 ho

ras, depois de um parto de risco

por conta de um atraso?
Foi isso o que aconteceu com

o pintor de parede João Edson

Raimundo, 32 anos, e Risolete
Silva Gordia, 30 anos, no final
do mês de janeiro.

O martírio do casal começou
no dia 25 de janeiro, uma quinta
feira. De acordo com João, ele
teria levado a mulher que sentia
as dores do parto, até o plantão
do Hospital Félix da Costa Go

mes, em Três Barras, que é de

responsabilidade da prefeitura.
Risolete teria sido atendida por um
clínico geral, que estava no plan
tão e havia receitado remédios para
dor, recomendando que Risolete
retornasse no dia seguinte para
consultar com sua ginecologista.

Às 10 horas do dia seguinte,
Risolete consultou com a médica '

que a examinou e constatou que
.

ela não apresentava dor, nem per
da de líquido naquele momento

.

e que a criança apresentava mo
vimentos fetais normais e

batimentos cardíacos normais.
Esta versão é da ginecologista,
que diz ainda ter orientado
Risolete a procurar o Hospital se
apresentasse dor efetiva, perda de

líquido ou tivesse movimento
fetal diminuído.

Risolete voltou a sentir dores
às 3 da manhã de sábado, 27, e,

seguindo orientação de sua gine
cologista, procurou o plantão, sen
do atendida, novamente, pelo
mesmo clínico geral, que voltou
a receitar medicação para dor, sem
examiná-la, de acordo com João.

Por ter sentido dores o resto

da noite, Risolete voltou ao hos

pital na manhã seguinte com do
res e queixa de perda de líquido
verde. De acordo com João, ela
foi examinada por outro clínico

geral, que disse que a criança le
varia de dois a três dias para nas

cer. De acordo com o médico,
segundo João, o líquido teria es

vaído por perda-do tampão, si
nais de que poderia estar entran

do em trabalho de parto. O casal
voltou para casa, mas as dores
não cessaram.

Às 22 horas do mesmo dia,
Risolete, pela terceira vez, vol
tou ao hospital de Três Barras e,

por falta de obstetra, foi encami
nhada ao Hospital Santa Cruz, de

Foto no telefone celular: João exibe a única lembrança da pequena Caroline

Canoinhas, onde chegou por vol
ta de meia-noite e meia.

A obstetra que estava de

plantão foi chamada e fez a

cesárea por volta da 1 da manhã.
De acordo com a obstetra que
conversou com nossa reportagem,
mas preferiu não publicar seu

nome, a cesárea apresentava ris

co, tanto para a paciente que es

tava com pressão alta, quanto
para o bebê, que já estava com

mecônio (líquido verde devido

presença de fezes no líquido). "Só
me restava operar a paciente, ti
rar a criança, aspirá-la e chamar
o pediatra", afirmou. A obstetra
diz que avisou a família de que
mãe e filha corriam risco.

No dia seguinte, por volta
das 10 horas, o pediatra conver

sou com João, explicando o qua
dro delicado da pequena Caroline,
nome que os pais haviam esco

lhido para a menina, e que por
isso deveria ser transferida para
Itajaí. Às 21 horas do mesmo dia,
foi tentada uma drenagem nos

pulmões da criança, mas ela não

resistiu e acabou morrendo.
A obstetra diz que esteve no

Hospital no dia seguinte e se colo
cou à disposição da família para
esclarecer qualquer dúvida. A mé
dica registrou todas as condições
de como a paciente chegou ao plan
tão de Canoinhas e detalhes da
cesárea em prontuário que foi en

tregue a João e motivou um bole
tim de ocorrência registrado na

Delegacia de Polícia de Três Bar
ras contra o Pronto Atendimento
do Hospital Félix da Costa Gomes.

CONTRAPONTO
Há duas semanas, a direção do

Hospital Felix da Costa Gomes
disse por meio de nota publicada
no CN, que "o parto ocorreu na

Maternidade de Canoinhas em ra

zão de que os médicos plantonis
tas de ambos os municípios fir
maram um acordo, para aquele
período (sábado e domingo), de

que os partos de Três Barras seri
am realizados em Canoinhas" e

negou a versão dos pais de

Caroline, dizendo que "a gestante
em nenhum instaÍÍte foi atendida
na Maternidade de Três Barras".

Ainda segundo a nota, "so
mente no sábado à noite (27), após
solicitação da equipe do PA de Três

Barras, a equipe da Maternidade
foi avisada, quando então encami
nhou a gestante para o plantão da
Maternidade de Canoinhas em ra

zão do àcordo citado" .:
O diretor do Hospital Félix

da Costa Gomes, Osnei Adriano
de Oliveira, voltou a afirmar as

declarações da nota na manhã de
ontem.

De acordo com a secretária

municipal de Saúde, Ana Clau
dia Quege, todos os pacientes que
chegam ao PA, caso necessitem
de atendimento especializado, são
encaminhados pelos clínicos ge
rais, que atendem no plantão, ao
especialista de sobreaviso.

Caso o médico não julgue
necessário, ele mesmo medica. No

entanto, a secretária diz ter feito a

denúncia do caso a Delegacia de
Polícia porque não cabe a ela jul
gar procedimentos médicos ..

FelizAniversário:
20-02 Alinor Martins
23-02 - Suelen Muchinski
23-02 Céris Marilãne Kubiack
24-02 Terezinha dos Santos
25-02 - Fabiane Ruppel Corrêa
26-02 - Adilio Woidella

AdUioWoidella

E o que deseja sua namorada Elaine

CérisMari

Cada aniver
sário um novo co

meço ... Uma nova

oportunidade para
ver a Vida de um

modo diferente.

Desejo que a cada
dia, ela lhe traga
acontecimentos

surpreendentes e

maravilhosos, que
possam fazer a

fLt
verdadeira felicida-
de ser companhei-
ra em todos os mo
mentos. Parabéns!

Hoje, um dia tão especial para
você, lhe desejamos ...
Saúde, Sabedoria, Paz e a

verdadeira Felicidade
E que você continue a ser esta

pessoa sincera, honesta e

nunca perca sua espontaneida
de.
FELIZANIVERSÁRIO!

Fabiane Ruppet Corrêa 5 ..02
"Conte seu jardim pelas flores,
nunca pelas folhas caídas.

Viva cada minuto de sua vida como

se fosse viver eternamente.
E cada hora que passar não conte

pelos ponteiros romanos de um relógio
e 'sim pelo pulsar do seu coração.
E através de toda a sua existência
conte sua idade pelos amigos que

conquista e nunca pelos anos que vive."
_

Muitas Felicidades

"Vale a Pena"
Vale a Pena
a tentativa e não o receio;
Vale a pena
confiar e nunca ter medo;
Vale a pena
encarar e não fugir da realidade ...
Ainda que haja fracasso,
vale a pena lutar.
Vale a pena discordar
do melhor amigo
e não apoiá-lo em

suas atitudes erradas;
Vale a pena corrigi-lo;

Vale a pena encarar-se
no espelho e ver se está
certo ou errsdo;
Vale a pena procurar
ser o melhor e aí...
Vale a pena ser o que for...
Enfim...

Vale a pena viver a vida,
já que a vida não é tudo

que ela pode nos dar,
Mas sim tudo o que
podemos dar por ela.

� CONTATOS COM A COLUNA:

priscila-atais@hotmail.com nano.santoss@hotmail.com
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Prefeitos descartam fusão
entre Ampla e Amure
Amure propõe criação de nova associação no Planalto Norte

CANOINHAS - Nem fusão,
nem afiliação dos municípios da
Amure à Ampla. A decisão foi to"
mada pela assembléia da Associa

ção dos Municípios da Região do
• Contestado (Amure), realizada dia

16 no Centro Empresarial de
Canoinhas. Por falta de quorum
(2/3) os quatro prefeitos presentes
e apenas um presidente dê câmara

municipal, e de acordo com ori

entação jurídica, descartaram a

fusão das associações de municí

pios, conforme havia sido cogita
do nas reuniões anteriores.

Por sugestão do prefeito de

Major Vieira, Orildo Severgnini
(PMDB), todos concordaram que
a Ampla e Amure continuam, por
enquanto, com suas estruturas físi-

-. cas e administrativas. Ficou acor-

dado que o secretário executivo da

Amure, Luiz César Batista será o

porta-voz da entidade junto ao con

selho diretor da Ampla (Mafra),
para transmitir a decisão da assem

bléia e para tratar dos detalhes rela
tivos a nova situação. Cada associ

ação ficaria com os respectivos
CNPJs até que fossem sanados os

problemas internos de cada entida
de. A partir daí, segundo
Severgnini, "acertaríamos uma as

sembléia geral das duas associações,
com a participação de todos os pre
feitos e presidentes de Câmaras de

Vereadores, para daí, sim, formar
uma terceira associação, totalmen
te nova, com CNPJ único".

Os prefeitos filiados à Amure

defendem, inclusive, a filiação
dos demais municípios situados na

região do Planalto Norte - Cam

po Alegre, São Bento do Sul e Rio

Negrinho. Hoje, eles pertencem à

Associação dos Municípios do
Nordeste de Santa Catarina

(Amunesc). Participaram da as

sembléia, o deputado estadual
Antônio Aguiar (PMDB); os pre
feitos de Canoinhas, Leoberto
Weinert (PMDB); de Porto União,
Renato Stasiak (presidente); de
Bela Vista do Toldo, Adelmo
Alberti (PSDB) e de Major Vieira,
Orildo Severgnini, mais o presi
dente da Câmara Municipal de
Major Vieira, Antônio Alberti e o

presidente a Associação Comerci
al de Porto União, José Rotta.

Ary Schubert e Ricardo Co

elho, apresentaram aos presentes,
em palestra audiovisual, o Plano

Terezinhamostrou as vantagens da educação à distância aos prefeitos presentes

Diretor Municipal como Instru
mento de Sustentabilidade

Ambiental, Econômica e Social.
A professora Terezinha

Schrnitt, mostrou as vantagens da
modalidade de educação à distân
cia - ministrada por professores
e especialista do Coope - que
proporciona ao aluno flexibilida
de de tempo e espaço, possibili
tando maior adequação à neces

sidade e realidade do aluno. "O

acompanhamento permanente de
uma equipe pedagógica especi-

Parabéns à bela Priscila Athaís Wagner (foto) colega do
Correio do Norte - colunista de Bela Vista do Toldo - eleita a

rainha da Agrofest 2007, em concorrida festa realizada dia 17 no

CTG Fronteira Catárinense, no distrito de Paula Pereira, Canoinhas.
A representante domunicípio de lrineópolls, Maria Aline Chaves,
embora estivesse belíssima na passarela e tenha desfilado mara
vilhosamente bem, hão mereceu a devida atenção do júri, e não
ficou entre as três classificadas. Maria Aline foi acompanhada
pelo prefeito Wanderlei Lezan (Tânia) e animada torcida, que
voltaram. decepcionados com o resultado,' A 1 ª princesa é de

Canoínhas, Maria Silvana.Artner, e a '2ª princesa é Sara Rialto

iPint�, de Mafra. Os outros municípios que participaram do con

curso foram Porto União e Monte Castelo.

Foliã de íríneópolís desfila na

campeã Beija-Flor
A irineopolitana Salete Meneguel e seu noivo sul-africano

Christopher G Glover, na madrugada de terça-feira, 20, viveram
momentos de muita emoção e alegria quando desfilavam na ala

Nêgos Kongos, pela escola de samba carioca Beija-Flor de
Nilópolis. Depois de sambar dois dias em Salvador-BA. Salete e

Christopher - que já tinham comprado as fantasias - foram ao Rio

de Janeiro para completar o sonho de desfilar na Marquês de

Sapucaí.
-

Última escola a desfilar pelo grupo especial do Rio de Janei

ro, na madrugada de terça-feira, 20, a Beija-Flor sambou com o.

tema África: do berço real à corte brasiliana, mostrando o legado
que o povo africano deixou para o Brasil.

alizada na aplicação de recursos

midiáticos, auxilia o aluno no

processo de aprendizagem", as

segura Terezinha. Ela citou
como exemplo, um aluno que
depois de muitos anos longe das
salas de aula, completou o ensi
no médio e foi aprovado no ves

tibular para o curso de Recursos
Humanos. Trata-se do prefeito
de Major Vieira, Orildo

Severgnini, que se sente orgulho
so de concluir o "segundo grau"
já com uma certa idade.

A escola fez um desfile luxuoso, mostrando a savana afri
cana, os guerreiros, os animais de uma África mais rica e longe
do tradicional estilo tribal que normalmente é levado ao

Sambódromo. Como já havia acontecido nos últimos anos, a

agremiação levantou o público presente na Sapucaí.
Com os preparativos para a mudança do Brasil para a cidade

litorânea de Porto Elizabete (África do Sul), Salete não participa
do desfile das campeãs. Ela é formada em Comércio Exterior,
representa uma empresa paranaense na Europa, Ásia e agora na

África. A ex-campeã catarinense de Judô vai casar com o enge
nheiro mecânico "Chris" Glover, diretor de uma concessionária da
Audi Automóveis naquela região africana.

Garota Prodígio

Na imagem perfeita da agência Parâmetro Model, de São Paulo,
a beleza angelical da menjna Roberta Senff, irineopolitana da comu
nidade de São Pascoal. E o inicio, sem dúvida, de uma promissora
carreira na disputadíssima profissão de Top Model. Alegria e muita
festa na família dos orgulhosos pais, Rosani e Toninho Senff. Para
béns pela aprovação de Roberta pelas equipes de profissionais das
agências da maior vitrine de modelos da América do Sul.

Câmara de Vereadores
A Câmara Municipal de Irineópolis iniciou o período de traba

lhos do ano de 2007, no dia 15 de fevereiro. Foi a 73ª sessão
ordinária da 12ª legislatura (5º período). Foi a estréia na nova

Mesa Diretora, presidida pelo vereador Amo Luiz Denke (PMDB),
tendo como vice-presidente, o vereador Pedro Kostulski (PFL); 1 ª

secretária, a vereadora Lílian Eliane Batschauer (PP) e 2º secre
tário, o vereador Angelo Marcos Borges. O prefeito municipal,
Wanderlei Lezan (PMDB), prestigiou a sessão e usou da palavra
livre para transmitir mensagem de conciliação e otimismo aos

parlamentares, vislubrando um 2007 mais promissor. Lezan rati
ficou sua disposição em estreitar cada vez mais o relacionamen
to do executivo com o Legislativo. Elogiou o desempenho da casa
durante o exercício de 2006, e destacou o desprendimento dos
vereadores, - independentemente de siglas partidárias - em apro
var os projetos de interesse da sociedade irineopolitana.

Especial para a coluna, durante reunião da Associação dos
Municípios da Região da Contestado, no Centro Empresarial de
Canoinhas, oencontro do deputado AntônioAguiar (E) com o casal
Regina Célis Gomes e Leoberto Weinert (prefeito de Canoinhas) e

. Renato Stasiak, prefeito de Porto União e presidente da Amurc
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Um canoinhense na

chefia da Polícia Civil
o canoinhense Maurício Eskudlark, no comando da Polícia Civil
há um mês, comenta suas estratégias à frente da corporação e

diz enxergar na PC uma empresa, da qual a população é cliente

O
canoinhense Maurí
cio Eskudlark assu

miu a chefia da Polí
cia Civil em Santa

Catarina disposto a mudar radi
calmente a forma de atuação da

força policial catarinense e a pró
pria visão que a corporação tem

dela mesma. Primeiro, quer mais
eficiência e menos burocracia

para elevar os índices de solu

ção de inquéritos policiais. Se

gundo, quer um atendimento
mais cordial nas delegacias e

com melhor apuração de dados
e por isso até pensou no Servi

ço de Apoio a Pequena e Média

Empresa (Sebrae) para ajudá
lo na tarefa de aprimorar a .

equipe para atendimento ao pú
blico, que poderia incorporar
estagiários da área de Direito e

Jornalismo. Defendendo a va

lorização do policial, através de
uma remuneração que propor
cione mais tranqüilidade,
Eskudlark tem como meta a cri

ação de uma verdadeira inteli

gência policial, 100%
informatizada e interligada, ope
rando em conjunto com as for

ças policiais dos Estados vizi
nhos. Certo de que precisa da

colaboração de todos, ele só
teme uma coisa: decepcionar.
Confira as diretrizes traçadas
pelo novo chefe da Policia Ci

vil, na entrevista exclusiva à
Rede Catarinense de Notícias,
da qual faz parte o CN:

Delegacias
mais atuantes

A principal modificação é a

descentralização das operações
policiais. Desde 2004, as Centrais
de Polícia acumulavam inúmeros

inquéritos policiais que, justa
mente pela sobrecarga, tinham
tramitação lenta e solução difi
cultada pelo distanciamento do
local dos delitos. "Não tinha como
ficar falando com vizinhos, po
liciais locais, comércio local,
para saber mais sobre um prová
vel suspeito", exemplifica
Eskudlark.

Agora, as delegacias,' tan
to da capital como do interior,
vão ganhar apoio para dar an
damento até mesmo aos casos

mais complexos como roubos,
seqüestros e homicídios de au

torias desconhecidas, que exi

gem trabalho de investigação.
Dos 170 policiais abrigados
nas Centrais de Polícia (que são
a base da chamada Inteligên
cia Policial) cerca de 1 00 irão

para as delegacias para dar su

porte à solução de casos mais

graves, de difícil esclarecimen
to.

Atendimentomais

qualificado
Eskudlark enxerga a Polícia

Civil como uma empresa, que
tem clientes e precisa prestar um

bom serviço e dar bom atendi
mento a eles, para manter sua boa
imagem no mercado. Ele quer
que os cidadãos, verdadeiros cli
entes da Polícia Civil, sintam na

prática essa mudança quando pre
cisarem realizar um Boletim de
Ocorrência. Ele entende que es

tagiários de áreas como Direito e

Jornalismo podem dar conta do
recado, sob a supervisão de um

policial. "Assim, outros policiais
ficam mais liberados para os pro
cedimentos inves
tigativos", justifica.

Em Balneário
Camboriú, cidade pi
oneira na descen

tralização do trabalho
policial e na utiliza

ção de estagiários, o
resultado tem sido
bastante positivo.

Eskudlark promete lutar por melhores salários tanto para ativos quanto para inativos

fique mais próximo da comuni
dade para identificar com maior
facilidade eventuais marginais e

participar também dos esforços
de prevenção e combate à
criminalidade naquela localidade.

o desafio
O desafio

pessoal, diz

Eskudlark, é
não decepcio
nar. Ele deu a

entender que
talvez esteja
sendo um tan

to ambicioso
em suas metas

e teme não

cumpri-las. Ele
sabe que tem

um caminho
árduo a percor
rer e que .preci-
sa do

envolvimento de todos, que to

dos "comprem" a sua idéia para
que as coisas realmente funcio
nem. Por isso defende a valori

zação do policial com "salários

dignos e aposentadorias dignas,
para que o profissional da Polí
cia possa trabalhar com um mí
nimo de tranqüilidade", insiste.

Abraçando
osConsegs
Os Conselhos

Comunitários de Se

gurança (Consegs),
criados em 2001,
agora terão uma participação mais
ativa da Polícia Civil. Usualmen

te, os Conselhos falam mais com

a Polícia Militar, discutindo pro
jetos e planos de ação relativas à

Segurança. A idéia de Eskudlark
é fazer com que o representante
da Polícia Civil nesses Conselhos
se apresente mais à população,

Para a corporação, o sonho vai
mesmo longe. Os olhos do de

legado até brilham quando ele
fala em criar uma filosofia de

inteligência, que valorize os re

cursos humanos e os

tecnológicos, onde 100% das

delegacias estarão informa
tizadas e com seus bancos de ,�

dados interligados, proporcio
nando melhoria nos índices de

solução dos casos e reprimindo
a ação de quadrilhas locais ou

de outras bandas.

.'Quemé
Eskudlark

Natural de Canoinhas, Maurí
cio José Eskudlark, 49 anos, foi

suplente de deputado federal pelo
PSDB, chegando a ocupar uma ca
deira na Assembléia Legislativa no

ano passado.
Delegado, ingressou na Polí

cia Civil em 1982. Ocupou diversas �

funções na Segurança Pública
como diretor do combate ao crime

organizado e diretor de Polícia do
Litoral e do Interior (DPL e DPI). Até
o final de 2006, exercia o cargo de

delegado regional de Balneário
Camboriú.

'SESC
SANTA CATARINA

Requisitos:
.. Experiência na área de atendimento e como auxiliar de consultório dentário
.. SegundoGrau completo
.. Desejável experiência e interesse naárea comercial
.. Domíniode Informática

.. Carga horária: 44 horas semanais

unidos de "Curriculum Vitae" à Rua Rolando
f02I2007,às 14horas, para participarda
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SICOOB • SC CREDICANOINHAS

COOPER.AiwA DE CRÉDITO RURAL DO VALE DO CANOINHAS

SICOOB se

BALANÇO PATRIMONIAL
DOCUMENTO N° 2

INSTITUiÇÃO: COOP, DE CRÉDITO RURAL DO VALE DO CANOINHAS
SIC008/SC - CREDICANOINHAS
CARTA PATENTE: 819 CGC: 78,834.975/0001-02

ATIVO
CIRCULANTE E REALIZÁVEL A lONGO PRAZO

Disponibilidades
RELAÇÕES INTERFINANCEIRAS
Crédito Rural - Proagro à Receber
TíTULOS E VALORES MOBILIÁRIOS
Tltulos e Valores Mobiliários
OPERAÇÕES DE CRÉDITO
Empréstimos e Títulos Descontados
Financiamentos Rurais e Agroindustriais
(-) Provisão para Operações em Cl.D
OUTROS CRÉDITOS
Diversos

OUTROS VALORES E BENS
Outros valores e bens
PERMANENTE
INVI;:STIMENTOS
Investimentos

- IMOBILIZADO DE ljSO
Outras Imobilizações de Uso

(Depreciação Acumulada)

Exercício 2006

38.914.590,
4.809.543,

18.510,
18.510,

9.074.522,
9.074.522,
23.600.855,
11.604.910,
13.758.747,
(1.762.802,)

914.520,
924.520,
486.640,
486.640,

1.745.342,
1.286.377,
1286.377,
458.965,
726.722,
(267.757)

Exercício 2005

36.585.103,
.

4.412.716,
18.510,
18.510,

9.298.004,
9.298.004,
22.173.434,
7.578.773,
15;699.797,
(1.105.136,)

674.798,
674.798,
7.641,
7.641,

1.313.895,
1.012.879.
1.012.879.
301.016,
508.647,

(207.631,)

TOTAL DO ATIVO 40 ..659.932, 37.898.998,

DEMONSTRAÇÃO DE RESULTADO DO EXERCÍCIO
COOP. CREDITO RURALDO VALE DO CANOINHAS LTDA

RUA ALVARO SOARES MACHADO
CANOlNHAS - SC

CNP]: 78.834.975/0001-02
Em Reais

Descrição 2005

10. RECEITAS DA INTERMEDIAÇÃO FINANCEJRA

OPERAÇÕES DE CRÉDITO
RESULT. OPERo C/TIT. VAL MOB.
RESULT. APLlC. COMPULSÓRIAS

15. DESPESAS DA INTERMEDIAÇÃO FINANCEIRA
OPERAÇÕES CAPTAÇÃO NO MERCADO

OPERAÇÕES DE EMPRÉSTJREPASSE
PROV. PICRÉD. LlQUID. DUVIDOSA

20. RESULT. BRUTO INTERM. FINANC.{tO-l5)
50. OUTRAS RECEITAS/DESPESAS OPERAC.

RECEITAS PRESTAÇÃO DE SERViÇOS
RESULT. PART. COLIG. E CONTR.
OUTRAS RECEITAS OPERACIONAIS
DESPESAS DE PESSOAL

.

OUTRAS DESPESAS ADMINISTRAT.
DESPESASTRlBUTÁRIAS
OUTMS DESPESAS OPEMCIONAIS

60. RESULTADO OPERACIONAL (20 + 50)
65. RESULTADO NÃO OPERACIONAL(828 E 830)
.75. RESULT.ANT.TRIB.LUCRO E PART(60+65)
85. PARTICIP.ESTATUTÁRIAS(FATES/RL)
90. SOBRAS OU PERDAS LIQUJDAS(75-80-85)

7.070.496,92
6.095.979,20
967.386,70
7.131,02

(4_211.157,67)
(1.609.165,93)
(957.789,80)

(1.644.201,94)
2.859.33.9,25

(1.619.650,57)
330.634,25
i,231,83

968.452,25
(i.323389,13)
(1.174.139,31)

(47.957,58)
(374.482,88)
1.239.688,68

5.999,09
1.245.681,77
(560.559,50)
6�S.l28j27
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\VILSON ARRABAR
-Secretário-

FRAt"tCISCO GRESELLE
- Presidente-

MARCIA MARIA KOHLER DE LIMA
-Contadora-

SAmoO .JACOB PATRUNI
-Gerente-

2006

4.969.111,37
4.l14.071,31
852.809,73
2.236,33

(2.805.676,67)
(1.307,007,05)
(905.018,26)
(593.651,36)

. 2.163.44Ó,70
(836.025,72)
326.797,05

0,00
1.497.976,59

(1.150.034,41)
(I.061.434,33)

(18.031,38)
(431.299,24)
1.327.414,98

1.959,85
1.329.374,83
(598.218,67)
73I.156,16

SICOOB - SC CREOICANOINHAS

COOPERATIVA DE CRÉDITO RURAL DO VALE DO CANOINHAS

SICOOB SC

BALANÇO PATRIMONIAL
OOCUMENTO N° 2

INSTITUiÇÃO: COOP. DE CRÉDITO RURAL DO VALE DO CANOINHAS
S/COOB/SC - CREDICANOINHAS
CARTA PATENTE: 819

-

CGC: 78.834.975/0001-02

Exercício-2006

31.194.267,
16.792.517,
2.546.906,
14.245.611,

Exercício 2005

30.009.852,
15.838.245,
2.455.286,
13.382.959,

83,
83,

11.979.691,
11.979.691,
2.191.833,

49.902,
226.420,

1.885.958,
29.553,

7.889.146,
4.856.942,
1.901.048,
731.156.
400.000,

PASSIVO
CIRCULANTE E EXIGíVEL A LONGO PRAZO
DEPÓSITOS
Depósito à Vista

Depósito à Prazo

RELAÇÕES INTERDEPENDÊNCIAS
Relações Interdependências
OBRIGAÇÕES POR EMP. E REPASSE
Obrigações porEmpréstimos e Repasse
OUTRAS OBRIGAÇÕES
Fiscais e Previdenciárias
Fates
Diversos
Proagro a Recolher
PATRIMÕNIO LIQUIDO
Capital Social
Reserva legal
SOBRAS OU PERDAS
FUNDO ESTABILIDADE FINANCEIRA

11.573.482,
11.573.482,
2.828.268,

68.083,
271.37.4,

2.455.510,
33.3Q1,

9.465.665,
5.763.498,
2.337.039,
685.128,
680.000,

TOTAL DO PASSIVO 40.659.932, �7;898.998,

FRANCISCO GRESELLE
.r- Presidente-

WILSON ARRABAR
-Secretário-

SAULO JACOB PATRUNI
-Gerente-

MARCIA MARIA KOHLER DE LIMA
-Contadora-
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Um passeio pelo
CENTRO VELH
Ao passar pela rua Coronel Albuquerque você tem a

sensação de estar voltando no tempo? Não é mera

impressão, você está no centro velho de Canoinhas!

Você conhece um estabelecimento comercial onde se con

serta máquinas de escrever? Não!
Pois há pouco tempo, a rua Coronel Albuquerque comporta

va um desses estabelecimentos. A Silmaq, fechada, obviamente
por falta de clientes, atraídos pela evolução dos computadores,
conserva sua lembrança unicamente numa fachada que esconde
um prédio em decadência.

A antiga oficina de máquinas de escrever é apenas uma das
reminiscências do passado que compõe o cenário nostálgico da
rua Coronel Albuquerque. A idade avançada da cidade denuncia:
estamos no centro velho de Canoinhas.

Aqui estão ícones do desenvolvimento da cidade como o

imperioso Hotel Ouro Verde, o antigo Cinema Vera Cruz, a

ervateira Oelby Machado e as Casas Schreiber, contrastando
com profissionais raros como um sapateiro e um tipógrafo. Um
verdadeiro patrimônio histórico em personagens e construções.

Irmãos tipógrafos

A tipografia já pode ser considerada uma arte do pas-:
.

sado. À evolução tecnológica engoliu a profissão e tor

nou raros os que a praticam. Duas dessas pessoas estão na

rua Coronel Albuquerque. São os irmãos Gerson e César
"

Medeiros.
Eles abriram a Gráfica Medeiros há 26 anos junto

com outro irmão, que acabou saindo da sociedade anos

depois; A concorrência e aumento do custo do papel tor
narani o crescimento inviável. No entanto, a boa-carteira
de clientes que apreciam o trabalho artesanal dos-irmãos,
lhes garante o funcionamento da Gráfica. "Antes traba
lhávámos em cinco pessoas com cinco máquinas e não

vencíamos o trabalho, hoje trabalhamos em dçj.s com três

máquinas", revela César que lembra o .'(:l�v�fttq, ��s má
quinas registradoras no comércio, o quc'acabou 20m os

blocos de notas fiscais, que eles ainda fazem.
Mas os irmãos estão contentes com o trabalho. 'Não

lucram horrores, mas mantêm seus clientes.

Aqueles que apostam que sapateiro é profissão do

passado, precisam conhecer a sapataria de José Roberto

Kauva, 48 anos, que garante que a profissão tem deman
da. Tanto que o 'escritório'de Kauva está abarrotado de

sapatos para consertar. "Se você compra um sapato bara

to, quando estraga joga fora, mas se você compra um

sapato de R$ 15Q, R$ 300, você vai querer consertar",
explica o sapateiro que aprendeu o ofício com o irmão.

O maquinário que usa foi comprado da primeira sa

pataria de Canoinhas - a dos irmãos Trevisani, Kauva
trabalha há 18 anos na Coronel Albuquerque. A maioria
de seus clientes é mulheres. "Sempre tenho serviço, das 7
às 19 horas", revela. Com a profissão sustenta a família,
criou dois filhos que hoje já estão rapazes, mas não de
monstram muita disposição para prosseguir com o traba
lho do pai. Kauva mesmo não insiste muito. "Eu queria
ser caminhoneiro e acabei sapateiro", exemplifica.

Secos & Molhados

A Casa Schreiber foi uma das primeiras vendas de

Sexta-feira, 23 de fevereiro de 2007 '"

secos e molhados de Canoinhas e uma das raras a sobre
viver ao longo do tempo. Com mais de 50 anos de histó

ria, a casa inaugurada por Harry Schreiber, .hoje é co

mandada por sua esposa Herica Schreiber e filhos. Ainda
hoje preserva as características que a tornaram um dos
mais famosos comércios da cidade: vender de tudo um

pouco. Desde utensílios domésticos até ferramentas.

Lembranças do
Ouro Verde

o

O Hotel Ouro Verde não poderia ter um nome mais
conveniente para expressar o que ele simbolizou. Maior
hotel dos anos 1950 na cidade, oferecendo todo o con

forto que a tecnologia da época poderia proporcionar, o o
movimento do hotel simbolizava a riqueza econômica do

município, caracterizada, essencialmente, pela erva-mate
,

e a madeira. ',. o'

o',

o""
,

' A próximidadetcom o rainal <ia estação ferroviária,
queficavà onde hoje está a prefeitura; tomava o fluxo de

hóspedes ininterrupto. No hotel comandado por dona
Otília e seu filho José, passaram artistas renomados como

Cascatinha e Eliana.
,

Orestes Golanovski, vizinho, do prédio, lembra até

hoje de um grande evento realizado em tomo da 'inau

guração' dos serviços de água quentedo hotel. Nessa épo
ca, Canoinhas era considerada maior que Jaraguá do Sul.

No primeiro piso do prédio funcionava a rodoviária,
junto com -à]auchonete comandada por José.

Hoje, o hoiel é comandado por um senhor que arren

dou o prédio, mas continua funcionando como hotel. Seu
'O'filho comanda a Lanchonete Brasil, que funciona tam-

bém no primeiro piso do hotel de dois pavimentos.

CANICINIHIAS/BC
'����1iU� DO;M,'lI'llI,clplO,QI!:CAt{CiUNtlll�
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Flashes da Matinê do Cine
Pop Dance, na terça-felra.zü '/,t.
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Receita anuncia suspensão
de 8,27 milhões de CPFs
Total de CPFs cancelados até hoje é de 41,22 milhões

I
I

•

CANOINHAS - A Receita
Federal anunciou na sexta-feira,
16, a suspensão de 8,27 milhões
'de inscrições de Cadastro de Pes

soas Físicas (CPFs). Trata-se de
contribuintes que não entregaram
a Declaração de Isento ou a de

Imposto de Renda por dois anos

consecutivos.
O número de cancelamentos

é 11,4% superior ao anunciado
no ano passado, quando a Recei
ta cancelou 7,42 milhões de
CPFs. Desde 1998, ano em que a'
Receita Federal criou a Declara

ção de Isento, e passou a exigir o
recadastramento até dos contri
buintes isentos, o total de CPFs
cancelados é de 41,22 milhões.
-

Cerca de 22,1 milhões de
contribuintes estão com cadastro

pendente de regularização, por
que não entregaram a declaração
por apenas um ano. Caso não

entreguem a declaração de Im

posto de Renda 2007 referente ao

ano calendário de 2006, terão seu

documento suspenso.
Quem não souber qual a si-'

tuação de seu CPF pode se infor
mar no site da Receita Federal

(www.receita.fazenda.gov.br).

REGULARES

Segundo a Receita Federal,
dos 162,5 milhões de CPFs exis-

Dos 162,5 milhões de CPFs existentes no País, 97,6 milhões estão regulares

tentes no País, 60,06%, ou 97,6
milhões estão regulares. O qua
dro é melhor do que o observado
no ano passado, quando apenas
40% estavam regulares.

Isso acontece porque existem
muitos casos de pessoas que emi
rem o CPF para uma necessidade

específica como, por exemplo, as
crianças, para a abertura de con

ta de poupança. Com isso, so

mente quando forem necessitar
do documento novamente é que
irão se preocupar em regularizar
a sua situação.

COMO PROCEDER
O contribuinte que teve o seu

CPF cancelado não deve procu-

rar os postos da Receita Federal,
mas, sim, dirigir-se até uma agên
cia da Caixa Econômica Federal,
Banco do Brasil ou Correios, en
tregar a declaração pendente e

pagar uma taxa de R$ 5,50. Des
sa maneira, o contribuinte con

segue ativar o mesmo número
anterior.

O cancelamento do docu
mento implica em uma série de

restrições ao contribuinte, como
impossibilidade de abrir conta em

banco, tomar empréstimos, par
ticipar de concursos públicos, ti
rar passaporte, receber aposenta
doria oficial, assinar financia
mento habitacional e receber prê
mio de loteria.

Horário deverão termina neste domingo
CANOINHAS - De amanhã

para domingo, os brasileiros que
moram nos Estados onde há ho
rário de verão deverão atrasar

seus relógios em uma hora. O
horário de verão termina à zero

hora de domingo, 25. A mudan-

ça no horário abrange as regiões
Sul, Sudeste e Centro-Oeste.

O .horário de verão começou
no dia 5 de novembro. O início
estava previsto para a segunda
quinzena de outubro, mas foi
adiado por causa das eleições. A

Com a volta do horário normal, os dias passam a amanhecermais cedo
,

mudança da hora poderia provo
car complicações no sistema de
informática das urnas eletrônicas
usadas na votação do segundo
turno, que ocorreu no dia 29 de
outubro.

O principal objetivo da alte

ração do horário é aproveitar
melhor a' luz natural ao

entardecer, que é mais intensa em

algumas regiões do Brasil durante
o verão, diminuindo o gasto de

energia. A previsão do Ministé
rio de Minas e Energia era uma

redução de 4% a 5% na deman-
.

da no horário de pico, o que re

presenta 2 mil megawatts, capaz
de abastecer cerca de 2 milhões
de casas.

Esta é a 36." edição do ho
rário de verão. Além do Dis
trito Federal, a medida abran

ge os Estados do Rio Grande
do Sul, Santa Catarina, Paraná,
São Paulo, Rio de Janeiro, Es
pírito Santo, Minas Gerais,
Goiás, Mato Grosso e Mato

Grosso do Sul.

Sexta-feira, 23 de fevereiro de 2007

• RECORDE
A Receita Federal arrecadou R$ 38,577 bilhões em janeiro em impostos e

contribuições federais. Em comparação com o mesmo período do ano pas
sado, a arrecadação nominal - sem ajuste da inflação - cresceu 13,81 %, o
equivalente a R$ 4,681 bilhões. "A arrecadação do mês de janeiro sinalizou
positivamente e a Receita Federal vai continuar perseguindo durante o .

decorrer desse ano uma arrecadação cada vez melhor", disse o secretá

rio-adjunto da Receita Federal, Carlos Alberto Barreto, ao divulgar os nú
meros.

• RECORDE II
'

Também em relação a janeiro de 2006, a variação real, ou seja, com
desconto da inflação, cresceu 1 0,51%. Essa diferença é calculada pelo
índice de Preços ao Consumidor Amplo (IPCA), que mede a inflação para
as famílias corri rendimento entre um e 40 salários mínimos. O secretário

explicou que o crescimento da arrecadação em janeiro em comparação
com o mesmo mês no ano anterior é um reflexo do crescimento da econo- .

mia, que, segundo ele, "já vem sendo sinalizada por setores econômicos
acima das expectativas".

• TRANSPARÊNCIA
Promover maior transparência e tomar decisões colegiadas são os objetivos
centrais da análise que a Secretaria da Fazenda de SC está promovendo em
regimes especiais e benefícios fiscais concedidos à empresas catarinenses.
Uma equipe da Secretaria foi especialmente designada para avaliar o retorno
que estes benefícios trazem ao Estado. O trabalho, iniciado em janeiro, prevê
diferentes etapas até sua conclusão, em abril deste ano. As mudanças irão
conferir um tratamento equilibrado aos diferentes setores e agilizar os pro
cessos. Para as empresas nas quais os regimes representarem valores
acima de R$ 80 mil, a análise será feita por um colegiado presidido pelo
secretário de Estado da Fazenda, Sérgio Alves.

• PROGRAMAÇÃO ORÇAMENTÁRIA
O decreto de programação orçamentária, divulgado pelo Ministério do Plane
jamento, reduz de 4,75% para 4,5% a previsão de crescimento do Produto
Interno Bruto (PIB, a soma das riquezas produzidas no país) em 2007. O

governo já tinha anunciado essa nova projeção, em janeiro, quando divulgou
o Programa de Aceleração da Economia (PAC) -. Com a nova projeção, o PIB
deste ano deverá ficar em R$ 2,256 trilhões, contra os R$ 2,258 trilhões
estimados inicialmente na lei orçamentária aprovada pelo Congresso. De
acordo com o ministro Paulo Bernardo, essa foi uma das razões que levaram
o governo a reduzir em R$ 16,4 bilhões a previsão de despesas. O ministro
comentou que, além docresclrnento inferior ao previsto, haverá redução de

impostos de R$ 6,6 bilhões. Com isso, as receitas líquidas (descontadas as

transferências para Estados e" municípios) caíram de R$ 514,3 bilhões para
R$ 500,8 bilhões. Também o índice Geral de Preços-Disponibilidade Interna

(IGP-DI) foi reestimado pelo governo, de 4% no acumulado no ano para
4,35%.

""'I<"'e,a
A Reflexologia é uma técnica que aplica pressões,

especíicas em pontos nas plantas dos pés.
A técnica atua em pontos reflexos dos pés.

relacionados com órgãos e funções do corpo.

A�T!()�II'() IPlfll2lfnjA\ 'COUlfll�lh(J

Todo forço curativa
é manifestação
do vida de Deus.

Rua Henrique Sorg,16
Bairro Jardim Esperança
Fone: (47) 3622-4600
89460-000 CANOINHAS - se
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Canoinhas realiza Fórum de

Segurança Alimentar
Fórum discutiu a alimentação e sua relação com a agricultura

CANOINHAS - Na quinta
feira, 15, aconteceu o 1.0 Fórum

Municipal de Segurança Alimen
tar e Nutricional, na Câmara de

Vereadores de Canoinhas.
Durante a solenidade de aber

tura, o secretário de Desenvolvi
mento Rural, Donato João

Noernberg, enfatizou a importân
cia do Fórum, dizendo que o tema

merece bastante atenção.
Noernberg enfatizou que esse é
um momento importante para o

município, que continua dando

passos concretos nessa área.
O prefeito Leoberto Weinert

(PMDB) também destacou a ini
ciativa e falou sobre a questão da

fumicultura, lembrando que o

município tem mais de 2,7 mil
famílias cultivando fumo e que
esse Fórum abre perspectivas para
a diversificação de culturas e ati
vidades.

Duas palestras foram minis
tradas durante o evento. A pri
meira foi sobre Segurança Ali
mentar e Nutricional no Brasil,
proferida por Cristiane Herbst
Mota. Em seguida, houve a par
ticipação do delegado federal.do
Desenvolvimento Agrário em

"Saú
Ho

Pimentão - Fonte deVitaminas

o pimentão é uma das hortaliças mais ricas em vitami
na C e quando maduro é excelente fonte de vitamina A.

Também é fonte de cálcio, fósforo e ferro. Possui pou
cas calorias.
É um fruto originário do sul do México e América Cen

tral, pertencente à famí
lia das Solanáceas como
a batata, o tomate, o

f) jilô, a berinjela e as pi
mentas.

Santa Catarina, Jurandi Teodoro
Gugel, que abordou o tema Agri
cultura Familiar, Políticas Públi
cas e Segurança Alimentar. O de

legado do Ministério também

parabenizou Canoinhas pela ini
ciativa e destacou a atuação de

Noernberg à frente do Conselho
de Secretários de Agricultura de
Santa Catarina (Consasc),
enfatizando o esforço do secre

tário em implementar políticas
como as que foram tratadas' no
Fórum.

Após as palestras, foi insti
tuída o Conselho Municipal de

COMO COMPRAR
O pimentão é uma planta de
verão, atualmente produzido
também no inverno com o,
uso de cultivo em estufa. A
maior oferta, e, portanto, os
melhores preços, ocorrem
durante os meses de setem
bro a janeiro. Há três tipos
básicos de pimentão quanto
ao formato: quadrado, retan
gular e cônico. Com relação
a coloração, os frutos são
verdes quando imaturos,
tornando-se vermelhos, amarelos ou alaranjados quando madu

ros, dependendo da variedade. Os pimentões roxo e creme for
mam a exceção deste padrão, pois apresentam esta cor desde o

" início de sua formação. Os frutos devem apresentar-se limpos,
firmes e com casca brilhante, o que indica que estão frescos. Os
frutos colhidos muito novos são pequenos, têm cor verde-pálida
e murcham mais rapidamente. Deve-se dar preferência aos íru-

Noernberg enfatizou o momento importante da agricultura: canoinhense

Segurança Alimentar e

Nutricional (Consea).
Nos próximos dias, Weinert,

por meio de decreto nomeará os

membros indicados pelas entida

des, bem como mais seis mem-

bros da esfera governamental.
O Fórum foi uma realização

da prefeitura de Canoinhas, por
meio das Secretarias de Desen

.

volvimento Rural e de Ação So
cial e da Família.

tos cujos talos foram cortados rentes. Ao escolher os frutos
deve-se manipulá-los com cuidado, sem apertá-los ou quebrá
los, para não danificar os que serão adquiridos por outros
consumidores.

COMO CONSERVAR
Os frutos podem ser conservados em condição natural, em
local fresco, por 2 a 4 dias. Em geladeira doméstica podem ser

mantidos por mais de uma semana, quando embalados em

sacos plásticos perfurados e colocados na parte inferior. O
amadurecimento é acelerado quando os frutos são mantidos
em condições naturais.

COMO CONSUMIR
Os frutos podem ser consumidos verdes ou maduros, crus em
saladas, como condjmento no preparo de molhos, assados ou

cozidos na elaboração de diversos tipos de pratos. Quando
consumido cozido é de digestão mais fácil do que quando cru.
Os frutos maduros de algumas cultivares são utilizados para a

produção de páprika (pimen
tão em pó).
Quando o pimentão é consu

mido cru, é fundamental
higienizá-lo bem antes do con
sumo para eliminar

microorganismos que possam
estar na casca e causar do

enças. Após lavagem em água
corrente, os frutos devem ser

deixados de molho por 30 mi
nutos em solução de água sa
nitária (1 colher de sopa de

água sanitária para 1 litro de

água fervida). Em seguida, de
vem ser enxaguados com

água filtrada. Vale lembrar que
a solução de água sanitária ou
de vinagre não elimina resídu
os de pesticidas ou

agrotóxicos.

PASTA DE PIMENTÃO VERMELHO
Ingredientes
• 1/4 de xícara (chá) de iogurte natural;
·1/2 xícara de maionese
• 2 pimentões vermelhos picados
• 1 colher (chá) de molho inglês
• sal e molho de pimenta a gosto
• 1/4 xícara (chá) de cheiro verde picado
Modo de fazer
·Coloque na jarra do processador a maionese, o molho inglês,
o molho de pimenta, o pimentão e o iogurte e bata até obter
uma mistura homogênea.
•Junte o cheiro verde e misture.
·Leve à geladeira até a hora de servir.
Rendimento: 1 1/2 xícara de chá
Tempo de preparo: 10 minutos.
Sugestão: sirva com pães, biscoitos e torradas.

DICAS
Para retirar a pele do pimentão coloque-o em água fervente por
cerca de 1 minuto ou até romper a pele.
Para preparar pimentões recheados, cozinhe-os previamente
em água fervente por 3-5 minutos.

PIMENTÕES REFOGADOS
Ingredientes:
·03 pimentões verdes grandes cortados em tiras
• 02 colheres de sopa de azeite de oliva
·01 dente de alho amassado
·01 colher de chá de manjerona
·Sal a gosto
Modo de fazer
"Coloque o azeite em uma frigideira, frite o alho em fogo
médio, em seguida acrescente o restante dos ingredientes e

deixe no fogo, mexendo de vez em quanto, até amaciar os

pimentões.
Tempo de preparo: 10 minutos
Rendimento: 04 porções
Sugestão: Servir com carne assada.

L --------------�

e com

liças
..........

FRUTAS E VERDURAS LTDA.

Rua: Caetana Casta, gOl - Centro Vendas para Atacada eVareia.
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SAUDE

Novas carteiras de saúde
serão distribuídas em marejO
Serão distribuídas 3,5 milhões de novas cadernetas

CANOINHAS - o Ministério
da Saúde deve concluir até o iní
cio de março a distribuição para
todo o País de 3,5 milhões de no

vas cadernetas de saúde para as cri

anças. O documento, que será con
cedido aos bebês nascidos a partir
de janeiro de 2007, tem mais cam

pos para informações básicas e ori

entações sobre saúde. As alterações
foram feitas de acordo com as no-

vas curvas de crescimento lançada
pela Organização Mundial da Saú
de (OMS). De acordo com o Mi

nistério, entre as novas informa

ções estão os novos gráficos de cres
cimento de peso em comparação à
idade e de altura em relação à ida
de para meninos e meninas, espe
cificamente, entre zero a cinco
anos. Há também informações de

registro civil e cuidados básicos de

alimentação, higiene e sintomas

indicativos de doenças graves. Não
houve mudanças nos campos para

identificação do recém-nascido. A

intenção do Ministério também é

distribuir unidades para a Agência
Nacional de Saúde Suplementar
(ANS), vinculada ao Ministério da

Saúde, para que ela distribua as ca

dernetas às maternidades que aten

dem por meio de planos de saúde.

Terapeuta Naturista - ANTN nº 1023/96

Retenção de áqua.
O que fazer?'
Muitas mulheres e homens idosos
sofreram uma ou outra vez com re

tenção de água ou edema. Embora
seja freqüente ocorrer edemas nas

mãos e pés, toda parte do corpo
pode tê-lo. A retenção de água pode
ter inúmeras causas, por exemplo,
pílulas anticoncepcionais, síndrome
pré-menstrual, gravidez, problemas
renais e alergia a comidas. Edema
é a retenção de água nos tecidos.
Diuréticos naturais promovem a per
da de água, reduzindo o inchaço.

• PRECAUÇÃO
Cuide quando usar esses diuréticos,
apenas em casos- de edemas sua

ves, inchaço no tornozelo em parti
cular pode ser indicação de insufici
ência coronária, e deve ser tratado
por um médico.

• MODIFICAÇÕES NA DIETA
- Diminua a quantidade de sal em sua

dieta. Você pode facilmente.eliminar
o uso de sal na mesa usado como

tempero e cancelar a ingestão de a1i-
, mentos semipreparados ou industriali
zados. Quando você cozinhar, use li
mão para dar sabor, sem acrescentar
o sal. Mulheres grávidas não devem
reduzir a quantidade de sal. Sua dieta
de pouco sal está associada a compli
cações na gestação.
- Diminua ou elimine o açúcar branco.
Estudos em animais tem relacionado
essa ingestão com retenção de sódio.
- Considere a possibilidade de você ter
alergia. Retenção de água, principalmen
te ao redor dos olhos, pode ser um si
nal de intolerância a algum alimento.
- Coma generosas porções de alimen
tos tradicionalmente usados como

diuréticos como: melancia, melão, al
cachofra, alho e endro (erva aromáti
ca).

• NUTRIENTES NECESSÁRIOS
- Potássio - deve ser ingeridomelho
rando a ingestão de alimentos ricos em
potássio, caso seu. diurético tenha

pouco potássio. Esse mineral também

ajuda a neutralizar os efeitos do sódio
na retenção de água. Pessoas que
tomam diuréticos devem evitar alimen
tos ricos em potássio ou suplemen
tos de potássio.
- Magnésio - é eliminado com ação
dos diuréticos e devem ser repostos.
- Vitamina B6 - sua deficiência limita
a capacidade dos rins segregar sódio.

• SUCOS BENÉACOS
- Salsinha, espinafre, brócolis, cou
ve, cenoura, salsão: Boas fontes de
Potássio
- Repolho, salsinha e alho: Boas fon
tes de Magnésio
- Couve, espinafre, nabo: Boas fon
tes de vitamina B6
- Melancia, pepino, uva, alface e me

Ião: São tradicionalmente diuréticos
- Alho - Tradicional remédio contra a

retenção de água.

• EXEMPLOS DE SUCOS
1- 1 tomate, 1 pepino, 2 talos, de
saísão, 200 mi água.
2- 1 laranja sem casca, 1 cacho de
uvas verdes, 2 xícaras de pedaços
de melancia com a casca.

3- 3 flores de brócolis, 1 dente de
alho, 4 cenouras, 2 talos de salsão,
Y2 pimentão e 100 mi água .

4- 1 punhado de salsa, 1 punhado de
espinafre, 4 cenouras, 2 talos de
salsão, 100 mi água.
s- Y2 pepino, 1 beterraba, Y2 maça sem
sementes, 4 cenouras e 100 mi água.

os SUCOS DEVEM SER
TOMADOS IMEDIATAMENTE

.

APÓS A CENTRIFUGAÇÃO.
Próxima semana: matéria sobre
estresse

"

'

COOPERATlVA.DE TRABALHO MÉDICO DE, CANOINHAS
CNPJ 04.336.294/0001-88

.

, ,

do de Apoio Operacional de Exercícios anteriores;

ASSEMBLÉIAGERALORDINÁRIA
EDITAL DE CONVOCAÇÃO

4_ Eleição dos componentes do Conselho Fiscal, bem como

de seus respectivos suplentes, para o exercício social de 2007;

5. Eleição dos componentes do Conselho Técnico e de Éti
ca, bem como de seus respectivos suplentes, para o exercício
social de 2007;A' Presidente da Cooperativade Trabalho Médico de Canoinhas,

na uso: das atribuições que lhe confere o Artigo 44, Inciso III, do
Estatuto Social, convoca todos os Cooperados da Cooperativa
para participar da Assembléia Geral Ordinária, a ser realizada na

sede da Cooperativa, sita à rua Getulio Vargas, 1345 - Canoinhas
- SC, às 17:30 horas do dia 06 de março de 2007, em primeira
convocação, com a presença de, no mínimo, dois terços dos

Cooperados em condições de votar; às 18:30 horas, em segunda
convocação, com no mínimo a metade e mais um dos Coopera
dos; ou ainda, às 19:30 horas, em terceira e última convocação,
com a presença de no mínimo 10 (dez) Cooperados, onde será
discutida a seguinte:

ORDEM DO DIA

6. Fixação da Indenização a ser paga à Diretoria Executiva
.e/ou Cooperados pelo desprendimento de tempo nas atividades
administrativas; Cédula de Presença aos Conselhos de Adminis

tração, Técnico e Fiscal; e Diárias de Viagem à serviço da Coope
rativa;

7. Fixar o valor da Subscrição Mínima de Quotas-Parte para
novos Cooperados, de acordo com o item VI do artigo 31° do
Estatuto Social; e deliberar sobre o disposto no parágrafo 2°. do

artigo 5°. do Estatuto Social.

8. Deliberar sobre a manutenção dos benefícios previstos
no "Regulamento do FATES· na ausência de saldos no referido
Fúndo.1. Deliberação sobre a Prestação de Contas, compreenden

do Relatório do Conselho de Administração, Balanço Geral, De
monstrativo de Sobras e Perdas e demais Relatórios Contábeis,
bem como o Parecer do Conselho Fiscal, relativos ao Exercício
Social encerrado em 31.12.2006;

OBS: O número de Cooperados, para efeito de cálculo de

"quorum" de instalação, é nesta daia, de (49) quarenta e nove.

'CanoinhaslSC, 21 de fevereiro de 2007.
2. Destinação das sobras ou rateio das perdas apuradas;

ORA. ADAIR DITTRICH
Presidente da Cooperativa de Trabalho Médico de Canoinhas3. Reavaliar a destinação dos recursos transferidos ao Fun-

Sexta-feira, 23 de fevereiro de 2007

Fibrose Cística
Fibrose cistica, ou mucoviscidose é uma doença genética que se

manifesta em ambos os sexos. O gene defeituoso é transmitido

pelo pai e pela mãe (embora nenhum dos dois manifeste a doen

ça) e é responsável pela alteração no transporte de íons através
das membranas das células. Isso compromete o funcionamento
das glândulas exócrinas que produzem substâncias (muco, suor
ou enzimas pancreáticas) mais espessas e de difícil eliminação.

• SINTOMAS
A fibrose cística afeta os aparelhos digestivo e respiratório e as glândulas
sudoríparas. A obstrução dos ductos pancreáticos pela secreção mais
viscosa impede que as enzimas digestivas sejam lançadas no intestino. O
paciente tem má absorção de nutrientes e não ganha peso, apesar de
alimentar-se bem. Apresenta também maior número de evacuações diárias
e elimina fezes volumosas, com odor forte e gordurosas. Essa obstrução
por secreção mais espessa também pode acometer os ductos biliares. A
bile retida no fígado favorece. a instalação de um processo inflamatório.
Entretanto, o aparelho respiratório é a área mais delicada da doença. O
pulmão produz muco espesso que pode ficar retido nas vias aéreas e ser

invadido por bactérias. Outros sintomas são tosse com secreção produtiva,
pneumonias de repetição e bronquite crônica.
A alteração do transporte iônico nas glândulas sudorípáras compromete a

reabsorção de cloro. Níveis aumentados de cloro ajudam a reter água e

sódio o que deixa o suor mais salgado. Mulheres portadoras de fibrose
cística têm mais dificuldade para engravidar porque o muco cervical mais
espesso dificulta a passagem dos espermatozóides. Já 98% dos homens
são estéreis, embora tenham desempenho e potência sexual absolutamente
normais.

• DIAGNÓSTICO
· Teste do suor: é específico para diagnóstico de fibrose clstlca, Níveis de
cloro superiores a 60 milimoles por litro, em duas dosagens, associados a

quadro clínico característico, indicam que a pessoa é portadora da doença;
Teste do pezinho: feito rotineiramente nas maternidades para três doenças
congênitas deve incluir a triagem para fibrose cística. Embora existam fal
sos positivos, resultado positivo é sinal de alerta que não deve ser despre
zado;
Nos recém-nascidos, a fibrose cística pode provocar obstrução ileomeconial.
Portanto, se a criança não eliminar naturalmente mecônio nas primeiras 24,
48 horas de vida, é preciso dar continuidade à investigação;

.

· Teste genético: identifica apenas os tipos mais freqüentes da doença, ';)'

porque as mutações do gene são muitas e os kits, padronizados. Mesmo
assim, esse teste cobre aproximadamente 80% dos casos.

• PREVALÊNCIA
Vinte por cento da população são portadores assintomáticos do gene da
fibrose cística, uma doença que acomete mais os brancos puros, é mais
rara nos negros e muito rara nos orientais. Em países de grande miscigena
ção racial, a enfermidade pode manifestar-se em todo o tipo de população,
mais cedo se o espectro das mutações do gene for mais grave e, mais
tardiamente, se for mais leve.

• TRATAMENTO
É fundamental para o tratamento da fibrose cística, al.9m. de garantir aJ
reidratação e a reposição de sódio, especialmente nos dias de calor:
· Boa nutrição do paciente, por meio de dieta rica em calorias sem restrição
de gorduras;. ". •

· Suplementação de enzimas pancreáticas para auxiliar a digestão;
· Reposição das vitaminas lipossolúveis A, D,.E e K; ;. I .

,
· Inalações diárias, com soro ftsiolóqíco, broncodilatadores �u r)1ucolítico$,\
contcrmé as caractertstícas- da secreção;

.

· Fisioterapia respiratória para facilitar a higiene dos pulmões e, evitar lníec-
ções;

,.

'"
· Prescrição de antibióticos em casa ou no hospital, nos casos mais graves.
O tratamento de fibrose cística evolui bastante nas últimas décadas. Isso
garante aos pacientes vida mais longa e de boa qualidade.

Cuide de seu pé, ele é o seu suporte!
unha encravada, calos, verrugas,
micoses, pés diabéttcos, tudo se

resolve na�i.
temos também hidratação, pé '

completo e palmilhas para seu

conforto

Rua: Gil Costa, 110 fone 3622-1606

{
+��
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Tresba rrense é ·assassinada
no frevo de Mafra
Local é famoso por ser um ponto de prostituição

CANOINHAS - A tresbarrense
Noemi Mattoso, 24 anos, foi assas
sinada com dois tiros na tarde de

sexta-feira, 16, no trevo de acesso

t'.' de Canoinhas a Mafra.
O local, conhecido como

ponto de prostituição, é freqüen
tado por garotas de programa de
toda a região. Noemi, por exem
plo, morava no bairro São Cris

tóvão, em Três Barras, e estava

no trevo junto com a colega Si
mone.

De acordo com Simone, o

motorista de um veículo Fiat Uno
teria discutido com ela por se re

cusar a pagar um programa que
havia feito com ela. O cliente te

ria dito que precisava ir a

� Itaiópolis e voltaria em seguida
para acertar. Neste instante, Si
mone teria arrumado outro par
ceiro, deixando sua colega Noemi
sozinha no trevo. Ao retornar do

segundo programa, Simone en-

controu Noemi morta com um Noemi (detalhe) foi encontrada morta pela colega Simone
tiro no peito e outro na boca.

Simone, bastante nervosa,
disse que Noemi era popularmen
te conhecida como Luana, e afir
mou que ela foi assassinada pelo
motorista do Uno.

De acordo com o jornal A
Gazeta, de São Bento do Sul,
Noemi, além de fazer ponto no

trevo durante o dia, à noite tra

balhava em boates de Mafra e Rio

Negro, sendo que na madrugada
anterior teria trabalhado na boa
te Gold Star, em Rió Negro.

O suposto. assassino, aponta
do por Simone, ainda não foi
encontrado.

Duas vitimas de descargas elétricas
Um homem de 33 anos e um menino de 12, morreram instantaneamente

CANOINHAS - A semana foi marcada por duas
mortes decorrentes de descargas elétricas.

Odair José Fernandes, 33 anos, morreu na noi

te de domingo, 18, depois de receber uma descarga
-.

"" elétrica ao trocar uma lâmpada em sua casa na rua

12 de Setembro, no Alto das Palmeiras.
.

De acordo com o Corpo de Bombeiros,
Fernandes morreu instantaneamente ao levar o cho

que. Eles chegaram a usar o .desfibrilador, para ten

tar reanimar o rapaz, mas sem sucesso. A morte foi
constatada no Pronto Atendimento Municipal.

Fernandes deixou esposa e um filho. Elefoi
velado em casa e enterrado no fim da tarde de se

gunda-feira, 19, no Cemitério Municipal de

Canoinhas.

Fernandes morreu ao trocar uma lâmpada

OUTRA VíTIMA EM TRÊS BARRAS

Na manhã de segunda-feira, 19, na localidade
da Raia em Três Barras, mais precisamente no se

tor de captação de água da Casan, que fica às mar

gens do Rio Negro, Leon da Silva, de 12 anos,
fi;

morreu após receber uma descarga elétrica ao me

xer no sistema elétrico das bombas de captação de

água.

Quando o Corpo de Bombeiros chegou ao lo

cal, o menino já não apresentava os sinais vitais.

Rapidamente foi iniciada a reanimação cardio

pulmonar na tentativa de reverter o quadro de pa
rada cardíaca, mas sem sucesso.

No Hospital Félix da Costa Gomes, médicos
fizeram uma nova tentativa de reanimar o garoto,
com ajuda de desfibrilador e medicamentos, mas' o
quadro era irreversível.

Comando transfere acusados de abuso
de autoridade
Dois policiais foram acusados por um comerciante
de embriagados e armados, tê-lo intimidado

CANOINHAS - Depois do
escândalo do policial embria
gado que atendeu uma ocorrên
cia há duas semanas, outros

dois policiais foram acusados
de, embriagados, terem intimi
dado um comerciante da rua

Vidal Ramos, no centro de
Canoinhas.

Desta vez, no entanto, os

policiais seriam investigadores
civis.

De acordo com depoimen
to do proprietário dá lancho
nete onde o episódio teria ocor

rido, os policiais que não tive
ram suas identidades reveladas

por ainda não terem sido jul
gados pela corregedoria da Po
lícia Civil, por volta das 4 da
manhã de sexta-feira, 16, che
garam a Lanchonete Mil Lan
ches e demonstrando sinais de

embriaguez, depois de terem

bebido cerveja, teriam se ne

gado a pagar a conta. O comer

ciante discutiu com os homens,
mas não adiantou. Eles teriam
saído sem pagar a conta e vol
tado logo em seguida com uma

viatura da Polícia Civil com o

giroflex aceso. Ainda de acor

do com o comerciante, os po
liciais estariam com armas em

punho e teriam batido com os

canos delas najanela da lancho

nete, ameaçando-o.
Foi então que o comerci

ante teria decidido chamar a

Polícia Militar, que enviou uma

viatura até o local.

Quando os militares chega
ram 00 local, segundo eles, o

caso já estava resolvido, mas a

chamada foi registrada em bo
letim de ocorrência.· Esse bo
letim foi enviado ao delegado
regional Altair Muchalski, que
confirmou a ocorrência.

De acordo com Muchalski,
os dois policiais foram afasta
dos imediatamente do trabalho
e foram transferidos no início
da semana. Muchalski adiantou
que os dois policiais são nova

tos. Um deles é de Canoinhas e

o outro é de Major Vieira. "Não
admito este tipo de comporta
mento de policiais civis. Se

souber de outra ocorrência do

tipo, tomarei a mesma atitude",
afirmou Muchalski.

Policia Civil de Canoinhas prende
foragido deMinas Gerais
Osdenir Benedito de Madeira responde a 11 processos

CANOINHAS - A Polícia sultar o cadastro de foragidos
Civil de Canoinhas conseguiu da Justiça, a Polí-cia Civil de

prender no fim de semana um Canoinhas descobriu que
mineiro pouco conhecido na Osdenir tem mandado de pri-
cidade, mas famoso na sua ter- são expedido contra ele em

ra natal, ao menos entre polici- Minas Gerais. Além do manda-
ais.

Osdenir Benedito de Ma

deira, 30 anos, foi preso depois .

de ter furtado dezenas de mó
veis e objetos da casa que ha
via alugado de uma senhora que
não quis se identificar.

Depois da prisão, ao con-

do, Osdenir responde a outros

10 processos em Minas.
Osdenir foi encaminhado

para o Presídio Regional de
Mafra, onde ficará à disposição
da Justiça mineira.

Em Canoinhas, Osdenir
.

trabalhou como pedreiro.
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Conforme anunciado anteriormente, hoje publico a prestação de contas

da Liga Esportiva Canoinhense, no período de março a dezembro de 2006,
mais o mês de janeiro de 2007:

-.�,

Pedro Ferreira
Tesoureiro

LIGA ESPORTIVA CANOINHENSE
DEMONSTRATIVO FINANCEIRO

PERíODO: 01 de março de 2006 a 31 de dezembro de 2006

a) RECEITAS:
MÊS

b) DESPESAS
MÊSVALOR VALOR

Março R$
Abril R$
Maio R$
Junho R$
Julho R$
Agosto R$
Setembro R$
Outubro R$
Novembro R$
Dezembro R$

Março R$
Abril R$
Maio R$
Junho R$
Julho R$
Agosto R$
Setembro R$
Outubro R$
Novembro R$
Dezembro R$

638,77
1.797,00
610,10

3.959,00
200,00
913,00
730,50
134,41
255,00
2.565,00

304,05
1.509,68
1.158,31
3.186,45
428,43
1.573,76
495,36
369,10
255,80

2.409,60

TOTAL R$ 11.802,78 TOTAL R$ 11.690,54

c) RESUMO
Total das receitas R$ 11.802,78
Total das despesas R$ 11.690,54
Saldo em 31/12/2006 R$ 112,24

d) PATRIMÔNIO:
a) 02 Escrivaninhas R$
b) 01 Armário R$
c) 01 Tele/Fax , R$

200,00
50,00
475,00

e) MATERIALDE EXPEDIENTE
Diversos R$ 375,00

f) ACERVO - Seis troféus (Taças)
I

Canoinhas, 08 de janeiro de 2007
Paulo Antonio Ossovski Pedro Ferreira
Presidente em exercício Tesoureiro

Movimento financeiro de janeiro de 2007:

RECEITA R$ 6.133,40
DESPESAS R$ 4.742,00
SALDO R$ 1.391,40

Canoinhas, 2 de fevereiro de 2007

Aí estão os dados da prestação de contas da Liga Esportiva Canoinhense da qual
estou me retirando pela minha livre e espontânea vontade. Não fui afastado nem me demiti
do cargo, conforme boatos que circularam, principalmente pelo interior do município. Quem
poderia me afastar ou demitir, seria a Assembléia Geral, Poder Superior da Liga, caso eu

tivesse cometido algum delito ou improbidade administrativa. Creio ter desempenhado com

lealdade, honestidade e lisura as funções que me foram confiadas em quase um ano como

tesoureiro da Liga, inclusive desempenhei as funções de secretário. '

Hoje a LEC está organizada, mas as suas dificuldades continuam. Não basta ceder
uma ou mais pessoas. Se não houver uma ajuda financeira, o futuro da nossa Liga é

imprevisível.
Está programado para o início de março o Campeonato de Máster, que ser� disputad?

no campo do São Bernardo em Marcílio Dias. Pelo que estou sabendo, a LEC nao receber�
um centavo desse torneio que será administrado pelo São Bernardo ou Souza & Souza. Já
saiu a tabela do Máster 2007.

COO.PERDE��\J\ '

SEM E N T E S '\_
TIltIÉS BARRAS se

Oleie
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terças às 18 horas. Quartas, quintas e sextas-feiras
serão no Annes Gualberto, no mesmo horário.

Paraiasc confirmada para
Jaraguá do Sul

ESTADUAL - A Fesporte está com o calendário
de eventos para o ano 2007 praticamente fechado,
faltando apenas definir algumas cidades sedes para
as competições.

Numa parceria com o Comitê Paraolímpico Brasi
leiro (CPB), a entidade catarinense realiza desde quar
ta-feira, até hoje, na Udesc, em Florianópolis o semi
nário Projeto Paraolímpico para o futuro, destinado a

professores de educação física visando capacitá-los
sobre a importância e a implantação do esporte
paraolímpico nas escolas catarinenses.

'

•

O evento na capital é o primeiro de uma série de
sete seminários que inclui Jaraguá do Sul (26 a 28/03),
Rio do Sul (28 a 30/03), Joaçaba (09 a 11/04), Caçador
(11 a 13/04), Chapecó (18 a 20/04) e Criciúma (02 a

04/07).
As escolhas destes municípios foram motivadas

por suas posições geográficas, já que a idéia dos

organizadores é possibilitar que todos os profissio
nais de educação física do Estado tenham oportunida
de de participar dos eventos. No conteúdo

programático dos seminários estarão incluídas as dez
modalidades do sistema Paraolímpico intemacional: atle
tismo, basquete, bocha, futebol sete (para portadores
de paralisia cerebral), além de goalball, judô, natação,
tênis de mesa e tênis para cadeirantes. Também serão
abordadas questões referentes ao desporto adapta
do para deficientes mentais e auditivos, além dos de
ficientes físicos e visuais. O objetivo é incentivar os

professores das escolas a trabalhar com os aíunoí,
deficientes a parte esportiva para que estes também
tenham oportunidades de participar das competições
realizadas pelo Estado.

Quanto ao Parajasc, a Fesporte tem expectativa
de incrementar o número de participantes para este

ano em Jaraguá do Sul, cidade que está se preparan
do para as competições mais importantes que serão
realizadas até o final do ano, especialmente os

Jasc. Em 2006, a competição envolvendo atletas

paraolímpicos ocorreu em Joaçaba e contou .corn a

participação de um grande número de atletas de São
Bento do Sul que se destacaram no tênis de mesa e

atletismo.
-

Copa Libertadores
RESULTADOS DE QUARTA-FEIRA, 21:
Flamengo 3 x 1 União Maracaibo

O rubro negro venceu com folga o time
venezuelano. Os três gols foram marcados no primei
ro tempo, com Renato, Souza e Obina. O Maracaibo
marcou aos 46 minutos do segundo período por inter
médio de Arismendi. O Flamengo não forçou o jogo no

segundo poupando seus atletas com vista no jogo de

domingo contra o Vasco pela Taça Guanabara.
O Paraná bateu o Real Potosi com o placar de 2 a O"

•

Quem não foi bem foi o Internacional. Perdeu para
o Nacional em Montevídéo pelo escore de 3 a 1.

Tchau, até a próxima semana.

ossa en

PORTE

Tabela doMáster 2007

1ª RODADA - DIA 03/03/07
Jogo 01 - chave A - 14hOOmin
Centro Comunitário SC x AMCAV/Professores

Jogo 02 - chave B - 15h30min
JUBC x Botafogo
Jogo 03 - chave A -17hOOmin

Ájax x Olaria
Jogo 04 - chave B -18h30min
Siticom x São Bernardo

2ª RODADA - DIA 10/03/07

Jogo 05 - chave B - 14hOOmin
JUBC x Siticom
Jogo 06 - chave A - 1 �h30min
Centro Comunitário x Ajax
Jogo 07 - chave B - 17hOOmin
São Bernardo x Botafogo
Jogo 08 - chave A - 18h30min
Olaria x Amcav/Professores

essa erra'/!

3ª RODADA - DIA 17/03/07

Jogo 09 - chave B - 14hOOmin
São Bernardo x JUBC
Jogo 10 - chave A - 15�30mih
Amcav/Professores x Ajax
Jogo 11 - chave A -

�
17hOOmin

Olaria x Centro Comunitário
Jogo 12 - chave B - 18h30min
Siticom x Botafogo

SEMIFINAIS: DIA 24/03/07

Jogo 13 - 12 Chave A x 22 Chave B

Jogo 14 - 1º Chave B x 22 Chave A

FINAL DIA 31/03/07

Jogo 15 - Perdedor jogo 13 x Perdedor jogo 14

Jogo 16 - Ganhador jogo 13 x Ganhador 14

Futsal
Os futuros integrantes da equipe de futsal, com

certeza, se apresentaram ao treinador Gerson
Dobrochinski, dia 21, conforme estava programado.
São todos atletas da casa que disputaram o Campeo
nato Catarinense de 2006. Os contratados nas outras

praças devem chegar na próxima semana.
.

A expectativa e a motivação em torno desta nova

fase do nosso futsal, são grandes e que a nova dire
toria tenha sucesso nesta empreitada.

Pivô Henry chega ao S8 Futsal
SÃO BENTO DO SUL-Anthony Rafael Custódio,

23 anos, está acostumado ao apelido que recebeu de
fora das quadras, dos torcedores que viram em seu'

porte físico uma semelhança com o craquedo Arsenal
(ING) e da seleção francesa. Semelhanças à parte, o
jogador está preocupado em mostrar serviço nas pró
ximas duas semanas, tempo que estará realizando
testes com os demais jogadores do elenco. Anthony
passará pela avaliação do treinador Prieto para de

pois partir para uma negociação com a diretoria que já
demonstrou interesse no futsal do jovem pivô que veio
de Marília (SP), mas já atuou pelo Guarantã FC (SP),
Londrina (PR), Banespa (SP), Joaçaba (SC) e Interna
cional de Lages.

"Estou com fome de bola e não vejo a hora de
entrar em quadra. Senti muita seriedade na estrutura
administrativa do São Bento e vou trabalhar para ficar

aqui e ajudar a equipe no campeonato estadual e ou
tras competições que virão". No final do dia, Anthony
já participou dos treinos da equipe no ginásio do Sesi,
onde acontecerão os 'treinos todas às segundas e

1111 I@rizamos
Inves mos em

Canoinhas: Rua Barão do Rio Branco. 280 .. (47J 3622-0698
"afra: 8&-116 ..KIf 5 .. (47J 3643-07'11'
Papandwa:Rua João Ribas de Souza, 361- t41j,1 3fi530'S6_� ,
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Cabelo de Britney Spears será
leiloado na Internet

Britney Spears passou a máquina zero no cabelo a

semana passada num salão de beleza deWest Hollywood,
em Los Angeles, e agora as suas madeixas serão leiloa
das na Internet através do site especializado eBay.

Os donos do salão decidiram levar o cabelo da can

tora à leilão e anunciaram que todo o dinheiro arrecadado
com a venda será doado à diferentes instituições de ca

ridade.

Segundo a imprensa americana antes de Britney to
sar o cabelo, o corte zero custava cerca de US$ 20, mas
agora o preço passou aUS$ 200 e o corte foi batizado de
Brit Buzz Special.

GiovQnna
AntO.neUi

vai Ucar loutia
Giovanna Antonelli é

mesmo uma camaleoa,
quando o assunto é o seu

visual. Segundo informa
ções do Jornal O Dia, a

bela vai voltar a ser loura

.. :� - visual que teve na nove

II Ia Da Cor do Pecado, na

Globo.
Ela vai mudar o visual logo depois de tirar o aplique que

ganhou, por conta de sua personagem Delzuite, de Ama
zônia. O motivo, mais uma vez, será o trabalho. Giovanna
será garota-propaganda da marca de tintura Garnier.

o

Erro em aeroporto o!paga várias
imagens de Lost

. Os produtores de Lostficaram arrasados pelo traba
lho perdido e pelo prejuízo que tiveram quando latas de

filme, contendo importantes seqüências da terceira tem

porada rodada no Havaí, foram apagadas por causa da

máquina de raio-x de um aeroporto.
Eles ainda não sabem a quem culparpelo erro que os

fará gastar mais de US$ 300 mil para regravar as cenas

destruídas.
Segundo fontes, as latas foram parar acidentalmen

te na máquina de raio-x do aeroporto internacional de

Honolulu, Havaí, e por isso os filmes foram apagados.
Os produtores acham que os seguranças do aero

porto erraram porque não observaram a.etiqueta das la
tas avisando que não podiam ser submetidas ao raio-x.

I VARIEOAots
-

]
Chocolate com nozes tinha surpresa
macabra no recheio
FRANKFURT (ITÁLIA) - Um rapaz de 28 anos saboreava sua
barra de chocolate italiana quando notou que o objeto duro
que estava mordendo não parecia ser uma noz ou castanha.
Quando olhou melhor, passou mal. Era parte de um dedo.
Seria uma pegadinha do fabricante? Ele então levou o

tenebroso recheio ao médico da família, que confirmou
tratar-se de uma falange humana. Chocado, o rapaz
procurou a polícia.
"Ele achou a ponta de um dedo, com unha e tudo, bem no

meio do chocolate", disse o porta-voz da polícia de Mainz,
cidade próxima a Frankfurt (Alemanha). "Suponho que ele
tenha demorado a perceber algo errado porque o chocolate
tinha nozes no recheio, e era difícil sentir a diferença",
acrescentou o porta-voz. O dedo foi encaminhada para
análise. A polícia alemã não. divulgou o nome do consumidor
nem a marca do chocolate. E ainda não sabe quem é o dono
do dedo perdido.

fdia
Os diretores do aeroporto, no entanto, alegam que

as latas foram misturadas à bagagem dos passageiros
por engano, o que ocasionou a destruição das cenas.

A série Lost já está em sua terceira temporada nos ÉUA

Rodr,igo Santo,ro f,az [miais um
fUme de :HoUywood

71

Rodrigo Santoro está com tudo. Após interpretar o
imperador Xerxes no longa 300, o galã brasileiro foi esca
lado para contra-cenar com dois astros americanos: John
Cusack e Hilary Duff.

O filme futurista Talking With Dog, do diretor Mark

Roper's, será mais um desafio para nosso astro.

Segundo informações do site Moviehole.com, a pro
dução, uma mistura de MadMax e VeludoAzul, se passa
em um período apocalíptico, quando os homens sofrem
com o aquecimento global e as mulheres não podem mais
ter filhos. '

Tudo muda com a chegada de um homem, morador
de uma região isolada, que consegue se comunicar com a

morte. Com este dom, ele será capaz de descobrir segre-
dos do passado para tentar salvar a humanidade.

' .

Talking With Dog, que deverá ser produzido ainda
este ano,- também trará no elenco Tom Conti, Joe
Anderson, Lance Henriksen e Steven Berkhoff.

Carreira Internacional - Rodrigo Santoro tem con

seguido seu espaço em Hollywood. Depois de uma es

tréia modesta no filme As Panteras Detonando (2003), o
galã não parou de receber convites de importantes dire
tores. pe lá para cá, ele participou de SimplesmenteAmor,
300 e do seriado Lost (onde continua trabalhando).

Enquanto Talking With Dog não começa a ser pro
duzido, os fãs de Santoro podem conferi r sua

interpretação em 300, adaptação dos quadrinhos de Frank
Miller, que estréia nacionalmente em 30 de março, sob

dístríouiçãs da Warner Bras.

(".limIM�d

CASPA? QUE PROBLEMA!

Como acabar com esse problema?
No inverno a pessoas tomam banhos com água muito quente, além de resse

car muito a pele e provocar um envelhecimento precoce cria uma esfoliação
na pele e também no couro cabeludo. Na maioria das vezes nessa estação do
ano confundem irritação e esfoliação no couro cabeludo com caspa. Por isso
é preciso evitar lavar o cabelo à noite, quando sentir que está com caspa,
procurar não estregar energicamente. Desta maneira acaba-se criando uma

irritação ainda maior e poderá provocar a queda dos fios.
Sempre que sentir coceira no couro cabeludo você deve fazer uma análise
com um dermatologista para comprovar se é caspa, dermatite seborréica ou

algum tipo de irritação.

• Cu.ldados: Lavar sempre massageando bem sem usar a unha, usando
as pontas dos dedos com movimentos circulares. Inicialmente observar se a

raiz estiver oleosa, utilizar um shampoo anti-oleosidade, enxaguar e repetir
a aplicação com um shampoo anti-caspas. Sempre com o cabelo molhado,
massagear bem deixando a espuma, de cinco a 10 minutos para que solte a

caspa e retire totalmente a oleosidade.
.

Se estiver com irritação ou raiz muito oleosa, aconselho na primeira semana
usar depois de enxaguado e secando com a toalha, algumas gotas da loção
de Jaborandi, deixando no couro cabeludo sem enxaguar. Na próxima sema-

.

na lavar da mesma maneira acima e aplicar, também gotejando, uma loção
anti-caspas de preferência com substância anti bactericida. Deixando no

couro cabeludo da mesma maneira que a loção de Jaborandi.
Poderá repetir a aplicação das loções mesmo que não lave o cabelo. Se as

pontas estiverem ressecadas usar um creme sem enxágüe (Leave-in).

I • .Com.e,lno: Nos primeiros sete dias procure usar blusas ou casacos de
cor clara, pois é normal perceber um tipo de farinha ou descamação, que
com certeza é a caspa, que soltando do couro cabeludo. Lavar muito bem
atrás da orelha, nuca, testa para obter um melhor resultado.

:. Ob1>_e.rva_çap: Poderá ser lavado o cabelo todos os dias, desde que
tenha tempo suficiente para secar naturalmente ou com o uso do secador. A

freqüência para lavar o cabelo depende do ambiente onde você vive, luga
res com poluição, como: fábricas, escritórios com ar climatizado ou pessoas
fumantes. Acho importante consultar a opinião do seu cabeleireiro, desde
que este tenha um curso de histologia capilar ou um dermatologista poderá
ajudar.
Existem pessoas tensas, com má alimentação, ociosas, depressivas ou

com psoríase que são doenças sem cura. Porém, tratando, sempre se con

segue amenizar o problema. Acho interessante fazer um bom tratamento

por 60 dias, com um intervalo de 30, 'mas sempre ao lavar seu cabelo I

misturar ao seu shampoo, de uso diário, uma ampola anticaspa ou uma
'

ampola anti-oleosidade se continuar oleoso. Não esquecendo de usar um

condicionador nas pontas.
Cabelos oleosos ou com caspas devem ser hidratados fazendo até uma

cauterização ou restauração capilar, desde que use um Shampoo regulador
de ole_osidade ou da caspa (Self), aplicando um tônico capilar na raiz, e

máscaras restauradoras nutritivas a base de vitamina B5, A e E, nas pontas
sem fonte de calor de 15 a 30 dias.
Recomendo os produtos da Visobelltallica e Self.
Shampoo anti-caspa,
Loção de Jaborandi,
Anti Caspa,
Máscara Revitalizante
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FOLHA CE NEmaCIDB

Vende-se CHÁCARÁS EM SÃO
FRANCISCO DO SUL, praia do
Ervino. Chácaras a 1 km da praia
e escrituradas. Fone: (47) 8422-
1337 ou 9943-8908.

Vende-se TERRENO EM
JOINVILLE para construção
de Galpão de Fébrica no Bairro
Nova Brasília. Fone: (47) 8422-
1337 ou 9943-8908.

Vende-se CHÁCARA DE
7.000m2 com casa mista,
próximo a empresa Cargo
Linck em São Francisco do Sul.
Valor: R$ 55.000,00. Fone: (47)
8422-1337 ou 9943-8908.

Vende-se CASA DE AlVENA
RIA em Três Barras, c/110m2,
com 4 quartos, 2 banheiros,
garagem pi 2 carros, terreno cl
600m2. Valor: R$ 30.000,00.
Aceita-se carro de menor valor
no negócio. Fone: 3623-0766
ou 9156-2333 cl Geraldo.

Vende-se TERRENO RURAL,
situado na Encruzilhada cf
66.550 rn", com terra de

plantação, mata nativa, água
e luz. Valor à combinar.
Tratar pelo fone: 3622-0188.

Troca-se UMA RESIDÊNCIA DE
MADEIRA POR UMA NA CIDADE
DE LAGES-SC. Situada na rua

Guilherme João Baukat, 368, Alto
do Mussi - Três Barras. Excelente

localização a 300 metros da
intendência do Alto do Mussi.
Fone: 3623-4274.

Vende-se TERRENO A 2KM DO
CENTRO de Canoinhas. Troca-se
por casa. Tratar: 3624-2706.

VENDE-SE CASA MISTA, .,'
medindo 95'm2, cf terreno de 400
m2• Situada na flua 3 de Maio, 412,
Centro, próxfmô a UnC. Valor: R$
43.000,00. Aceita-se carro. ou

caminhonete no negócio. Fone:
3622-5797 ou 9175-4877.

':1=::

Vende-se CASA DE ALVENARIA,
180m2, 4 quartos, 2 salas,
cozinha, garagem, área de

serviço, churrasqueira, 2 banhei
ros - 1 cl hdromassagem. Rua:
Frederico Kohler, 987 - Campo
D'Água Verde. Aceita-se carro,
terreno, ou outros no negócio.
Fone: 9996-4599.

VENDE-SE UMA CASA MISTA, nova, 3
quartos, sala, cozinha, lavanderia,
churrasqueira, qaraqern, 2 banheiros.
Rua: Theodoro Humenhuk, 700. Fone:
3622-8449 e 9921-0800. Aceita-se carro

no negócio.

VENDE-SE UMA CASA EM
ALVENARIA, localizada na cidade
de União da Vitória - PR com 03
quartos, sala, cozinha, banheiro e

varanda, localizada próxima às
faculdades FACE e Uniguaçu.
Valor: R$ 30.000,00. Tratar pelo
fone: (47) 3625-1084 cl Antonio.

VENDO APARTAMENTO EM
BALNEÁRIO CAMBÓÀIÚ, próximo
a Ul1lvali ou troco por automóvel ou
imóvel em Canoinhas. Tratar no
fone .9622-3729 ou. 9932-9972,
f<llancom Demiano.

VENDE-SE UMA CASA em

Barra Velha. Valor: R$ 27 mil.
Aceita-se carro em troca. Fone:

(47) 9186 - 4921.

Vende-se LOTE URBANO ., 495 m' no
Loteamento Becantodos Sabiás,
próximo ao Cemitério Municipal, 50%
murado. Tratar: 9605-1113.

Vende-se terrenos rurais, em Major
Vieira. Com áreas de 2 até 15

alqueires. Tratar pelo fone: 3655-1217.

VElpde-se
.

12 alqueires de Terra; no

Floresta - município de Papanduva, a 2km
da SR 116. Valor: R$ 110.000,00. Fone:
(41) 3032-1021 01.((41) 9641-3126.

'o oi
.

Aluga-se 1 SALA COMERCIAL e

equipamentos pi mercearia, cl ótima
clientela formada. Vende-se. o estoque.
Preço à combinar, situada a Rua
Frederico Kohler, 695 - próx. a Fanmácia
Canoinhas, Campo da Agua Verde. Fone:
3623-1085.

Vende-se MERCADO COMPLE
TO. Motivo: mudança. Aceita-se
carro no negócio. Fone: 3622-
0447.

Se você uer vender trocar ou com rar envie seu classi

Email: artecn@newage.com.br Ligue: 3622-1571
Ou então venhà até: Rua .Três de Maio, 364

Vende-se CORSA SEDAN 2005 e

um PÁLIO 96, 4 portas. Aceita-se
troca. Fone: 3622-8290.

Vende-se CAMINHÃO MB 1519
CAB DUPLA, ano 1980, em difl
motor/pneus novos, em perfeito
estado. Preço a combinar.
Fones: (47) 9986 2466, 9934-
2105 ou 8837-5345 - da Tijuca
Madeiras LIda.

Vende-se UNO MILLE FIRE 2004,
branco, 4 'portas, gasolina,
desembaçador e limpador traseiro,
retrovisores com regulagem
interna, vidros verdes, único dono.
Tratar: 3622-6876 ou 9105-3099.

Vende-se MOTO SAARA 350
pronta pra trilha, na cor preta.
Acelerador rápido, 2 pneus
novos, suspensão e motor, tudo
com garantia. Fone: 3623-0080 ou

8844-6413.

Vendo PÁLIO 2003. Interessa-·
dos ligar pi tratar: 995�-6959 ou

3622-6959.

VENDO BIS 2006, cor prata, com
partida elétrica. Entrada a combinar
+ parcelas do financiamento. Fone:
8844-5347 ou 3627-2240

Vende-se um CAMINHÃO
MERCEDES' 710, ano 2001, cor
azul. Fone: 3622-3995 cl João
Paulo.

VENDE-SE UM KADET SR, 1.8, ano
93, 49 mil km, original, cor verde. ,

Fone: 9973-7808.

Vende-se uma SCÂNIA HS, ano
89, conjunto de particular cl
carreta guerra 97. À vista R$ 120
mil ou entrada de R$ 5.226,00 +

parcelas. Fone: (43) 3329-5074.

VENDE-SE GOL 1000 I ano 96, em
ótimo estado de conservação.
Fone: 47-99767422

VENDE-SE UM FIAT FIORINO
Furgão 1.5, ano 96. Pronto pi
trabalhar. Tratar: 9917-5401.

Vende-se um TRATOR VAlMET,
modelo 65.'Aceito carro de menor

valor. Fone: 3622-8644.

DESPACHANTE

Vende-se MOTO CG"150 ,.'

ANO 2004, R$ 4.300 de
entrada + 5 parcelas de R$
179. Aceito carro financiado
com parcela de até R$
280,00. Fone: 9106-,6129

Vendo Moto CBR 450 SR
em .bom estado. Ano 1990
completa. Valor de tabela
R$ 9 mil, mas vendo por R$
5 mil. Obs.somente à vista,i�;:
sem troca. Tratar no Foto
Moisés�3622-8592

VENDE-SE GOL AZUL 97,
personalizado, trava;
alarme. Valor: R$ 5 mil de
entrada + 34x de R$ 350.
Fone: 3622-2288 'c/ Régis_

VENDE-SE UMA 020 ANO
91, ótimo estado de conser

vação. Fone: 9945-9647 ou

3622-1882.

Vende-se um ESCORT GL 97,
4 portas, prata, revisado. Valor:
R$ 11.800,00. Fone: 3627-2132 ou

3624-1412.

Vende-se um SAVEIRO
ANO 93, preço à combinar.
Fone: 3623-1085 ou 9976-
6583.

Vende-se uma STRADA - 1.3
Fire, ano 2004. Fone: 3622-
4558.

VENDE-SE UNO 1.0, ano 96, cf/ar
quente, som CD, insufilm. Valor: R$
5.500,00 + 35 vezes de R$ 303,00,
fixo. Fone: 9175-4877.

GOL PlUS 1.0 G3 - 4
PORTAS - 2002, Ar quente/
Limp.Traseiro/ Pára-choque
pintado / Luz de Neblina!
AerofóliofTrava elétrica!
Alarme / Rodas Liga Leve
14"/Banco com regulagem
de altura. Fone: 84050311,
falar com Ronaldo Kohler

Vende-se uma TOVOTA
Bandeirante, ano 90, cor
branca. Tratar pelo fone:
3624-2121 ou 9906-4255.

Credencial 0896 3622-
1571

Despachante
AMÉRICA

Vende-se UNO FIRE, ANO 94,
cor azul, farol de neblina, ar
quente, documento em dia. Valor:
R$ 8.500,00. Fone: 9984-2277.

Vende-se um VOYAGE 83, por
R$ 3.000,00, estado bom e

documentação em dia. Tratar pelo
fone: 3627-2080, cl Juvêncio.

Vende-se MOTO CG 150, ES,
ano 2004. Documentação 2006

paga, excelente estado de

conservação. Telefone: (47) 3622-
5329 ou 8829-9942 com Tiago.

VENDE-SE UM GOL 1.6 MI, ano
97, 88 mil km; em ótimo estado de

conservação. Único dono. Fone:
9926-2694.

DIVERSOS
Vende-se MUDAS DE ERVA
MATE sob encomenda. Fone:
9932-9741 e 3622-1882, falar cl
Anderson.

\ �\

Vende-se PNEUS USADOS Aro
13,14 e 15. Fone: 3622-8290.

Vende-se PNEUS USADOS Aro
13,14 e 15. Fone: 3622-8290.

Vende-se RODAS FERRO ARO
-

14, cor preta. Fone: 3622-8290.

Vende-se MÓDULO 1500W.
Fone: 3622-8290.

Vende-se APARELHO CD pi
carro' Sony, Keneyood. Fone:
3622-8290.

Vende-se PORTA DE ELEVA

çÃO, 3m x 2,10m. Fone: 3622-
8290.

Vende-se BICICLETA tipo Maria
Mole. Fone: 3622-8290.

Vende-se um CELULAR NOKIA
6101, reproduz hits mp3 e grava
vídeos. Ligar para: 9948-4416.

VENDE-SE UM CARRINHO DE
BEBÊ, cor azul. Preço: R$ 90.
Fone: 3627-2474.

VENDE-SE UMVOADOR DE BEBÊ.
Preço: R$ 30. Fone:, 3627-2474.

ANUNCIE

AQUI
, Transferências
'Licenciamentos 'Xeróx
'Emplacamentos

•

Seguros
" Preenchimento de Guias
e Taxas

Rua: Vidal Ramos. 797
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AUXILIAR DE PRODU
çÃO: Visando atender a
legislação trabalhista, a
empresa Mili S/A está
contratando Portadores de
Nepessida€les Especials
(Pt)lE), para exercer a
função de Auxiliar de
Produção. Interessados
ligar.para 47 36220500.�.

,") " -."
.

TORNEIRO MECÂNICO:
Experiência na função:
Desejável curso Técnico em
Mecânica Industrial. Interes
sados ligar para 47
36220553.

ELETRICISTA DE MANU
,TE�ÇÃO: Formação j;; ,;

, técnica na área elétrica"
Industrial ou Ensino Médio
completo pára candidatos
cql!)i experiência !'la
função. Interessados lígar
para 47 36220553.

).'TECNICO FLORESTAL:
Possuir curso técnico florestal
e CNH no mínimo categoria
B. Conhecimento em opera
ção de rádio comunicação
VHF e GPS (navegação) e

básico de informática, Com
disponibilidade para trabalhar
em finais de semana e

feriados, Interessados ligar
para 47 36220553.

GERENTE DE LOJA: F9rmado
ou cursando Administração
de Empresas e com experi
ência mínima de 3 anos em

gerência de Supermercado,
Interessados ligar para 47
36220553.
(','--------------�

CONSULTOR DE VENDAS:
Com Ensino Médio completo.
Possuir carro ou moto.

Experiência com vendas e

disponibilidade para viagens,

Mayerle Boonekamp Ind.
Com. Ltda. Fundada em

Joinville em 1892.
Contrata Representante
ou Vendedor para re

gião.
Bitter Mayerle - Licor de
Cacau - Licor de Ovos -

Xaropes.
Fone: (41) 9906-3858 ou

(47) 3455-3576.
.

'

Tratar na rua Major Vieira,
837 - Centro ou pelo
telefone (47) 3622-5645

PRECISA-SE
(VAGAS FEMININAS)
* Crediarista com experiên
cia
* Auxiliar contábil com
experiência em Escrita
Fiscal e Departamento
Pessoal
* Babá para pernoitar
*

Empregada Doméstica
pra pernoitar
* Vendedora com bons
conhecimentos de
informática

PRECISA-SE
(VAGAS MASCULINAS)

""i' ..
:'

- Auxiliar contábil/com
experiência em Escrita
Fiscal El Departamento
Pessoal
- Garçõm com experiência
- Vendedor com bons
conhecimentos- na área de
Informática
- Estagiário cursando
Educação Física

'

'- Estªgiário cursando
'ensinõ:�;rnédio ou. ensino
superior em Admlnlstraçãó"
ou Contábeis.
- Mecânico de automóveis
com experiência
t_ Vendedor' (a) Externo (a)
com carteira de habilitação,
experiência em vendas '

- Mecânico de caminhões
com experiência

Tratar na rua Major Vieira,
837 - Centro ou pelo telefone
(47) 3622-5645

Inscrições abertas para novo concurso

nossa cidade.Acesse o endereço
abaixo na internet e inscreva-se
a data do prazo descrito.
J então ligue no fone 00-0000

maiores
nossos atendentes.

Conselho Regional de ;:isiote
rapia e Terapia Ocupacional da
58 Região - CREFITO
Vagas: 34
Escolaridade: 1° grau, médio e

superior
Inscrições: 24/01 a 23/02
Taxa: de R$ 35 a R$ 70
Remuneração: de R$ 550 a R$ 1,900

Inscrição: www.igrh.com.br
.

PREFEITURA MUNICIPAL DE
URUPEMA/SC
Inscrições: 12/2 a 13/3
Qtd. Vagas: 45, sendo 2
para a Câmara
Nível: fundamental, médio e

superior
Cargos: vários
Salários: os vencimentos
podem chegar R$ 4,495.
Inscrição: R$ 25 a R$ 80.
local: Correios ou na sede
das duas instituições.

PREVISTOS:

BANCO DO BRASIL DIVUL
GARÁ NOVOS CONCUR
SOS EM BREVE
Candidatos interessados em

ingressar no Banço do Brasil
devem ficar

..
atentos. Segundo

informações obtidas no próprio
órgão, o Banco realizará novo

processo seletivo, ainda sem data

prevista, com a finalidade de
formar um novo cadastro reserva

de candidatos para suprir necessi
dade de mao-de-obra decorrente
de aposentadorias e d�missões,
O certame destina-se ao}'provimen
to de vagas para o cargo de .

Es.criturário, cuja exigência mínima
é-o ensino m.éçlio compl�to.
O candidato pode comEl<t;:ir a se

preparar desde já, tendo como

base de estudos o co
'

do

aplicado em ;provas a

prazo de validade do urso

anterior será observado, e é
provável que o edital d() novo

��rtame seja' !?ljblicado QPu�oiaQtes do práz� de valida,de do
antigo concurso expirar;

COMPRA - VENDE - TROCA - FINANCIA

- Casa de Alvenaria com 120m' com 3 quartos, sala c/lareira, copa, cozinha, 2 quartos,
bwcs, garagem pl2 carros ,grades nas janelas e outra casa com 50,00m2 de alvenaria,
com 2 quartos, sala, cozinha, BWC, terreno c1921.74m',rua Paula Pereira, Centro,

,

R$ 145,000,00,

I- Casa de alvenaria com 250m2, terreno de 350m2, garagem p/2 carros, 3 quartos e mais
uma suite, sala de jantar, sala social, cozinha, banheiro, churrasqueira, lavanderia, I
piso todo ele de cerâmica, muro com grade, casa de esquina situado à rua Waldomiro IOlsen na233,próximo ao antigo Bruda, no Campo da Agua Verde.Râ 80.000;00, .

-Casa de alvenaria a rua Basilio Humenhuk, Bairro Sossego, com 135,00m2, terreno com

600,00m2,com 1 suite, 2 quartos, sala, copa, cozinha azulejada. lavanderia, garagem,
churrasqueira, com 1quarto, cozinha, BWC, canil. R$ 140.000,00,

.

-Casa de Alvenaria à rua Agenor Fábio Gomes, no Alto das Palmeiras, com 210,00m2
terreno com 380,00m2, cl3 quartos, 2 salas, cozinha, BWC social, garagem,
churrasqueira com BWC e 1 quarto, grades de ferro na frente, R$ 65,000,00,

- Lote com 600,00m' sito à Rua Guilherme Goestemeier Sobrinho, Alto das Palmeiras,
R$ 11,500,00,

VENDE-SE:

CIMENTELA
Telas • Grades • Muros • Artefatos de Concreto
FABRICA 3624-1459
ESCRITÓRIO C�DE CO �LI E

Fone 3622-1718
Rua Coronel Albuquerque, 1158

Imobiliária Cubas
""'"
"'Sel1fpre bOlls lIogoc;O$ .;.; .

ECdMPRJp;E VEND�GIT
(47) 3622 ..3000
(47) 3622-4015

OFERTAS DA IMOBILIÁRIA CUBAS

Rua: 3 de Maio, 445
Centro ;_ Canoinhas/SC

NOVA D1REÇAo
N9VA EQUIPE

-+ NOVAS INSTALAÇÕES ._

RESID�NCIAS:
* Casa de madeira medindo 60,00 m2, terreno 430,00 mz. Dependências: cozinha. sala
02 quartos, banheiro e depósito, Endereço: Rua Álvaro Soares Machado, 935 bairro
Tricolim, próximo o Mercado Econômico, Valor R$: 25.000,00 reais,

* Casa de madeira estilo germânica com 02 pavimentos medindo aproximadamente
120,00 rn-, terreno 500,00 m2. Térreo: cozinha, 03 salas, banheiro social, dispensa,
lavanderia, varanda, garagem com churrasqueira e salão de festas. Pavimento
Superior: 04 quartos, sendo 01 com suite, toda calçada. esquina com ruas todas
pavimentadas, arvores frutiteras. Endereço: Rua Getulio Vargas, 17 em frente ao

Supermercado Bom Dia L Valor R$ 135.000,00 reais.

• Casa de alvenaria medindo aproximadamente 130,00 m', terreno 547,00 m',
Dependências: cozinha, 03 quartos. banheiro saciai. 02 salas grandes, salão de
festas com churrasqueira e com banheiro, piscina, toda murada, frente com grade,
garagem fechada, lavanderia, rua pavimentada. Endereço: Avenida Expedicionários
931, próximo Posto Policial e Supermercado Bruda. Vaiar: R$ 100,000,00 e aceita-se
carro de menor valo no negócio.
" Casa de alvenaria medindo 240,00 m2, terreno 480,00 m2• Dependências: Cozinha,
sala com lareira, 02 quartos, 01 suíte com closet e banheira de hidromassagem,
garagem para 02 carros, salão de festas com bar e balcão de granito, calçada com

piso antiderrepante, toda murada, portão eletrônico e interfone. Endereço: Rua João
da Cruz Krailiing. 527 centro, Vaiar: R$ 245.000,00,

TERRENOS URBANOS:

•

Lq\!, medíndo 450,00 m', situado'. Rua: Franci�co Maieski Campo d'Água Verde,
ótimà' localização, próximo ao Estãdio Municipal.Nalcir R$: 28:ÓOO,OO.
• Terreno medindo 920,00 m', conlendo um barracão com 750,00 m', frente para
SR 280, Valor R$ 150,000,00 reais,

• Lotes disponfvels na Rua Bernardo Olsen ptó"If)1Q o mercado Sol Nascente no Alto
da Tquca, Valor d� R$ 10.000,00 ��$ 18.000,OO'p,1I reals.

'

ÁREAS RURAIS:

• Área rural medindo 3,5 Alq. Contendo casa de alvenaria medindo aproximadamente
90,00 m', Dependências: cozinha, 03 quartos, sala, varanda grande, lavanderia,
banheiro, garagem, Endereço: Salto da Água Verde, frente para Estrada Geral.
Valor: R$ 135.000,00 reais e inclui na venda um Trator Valmet 65, uma
Plantadeira 3 linha com disco, Carreta, Estufa de fumo com barracão e uma
vaca de leite e um cavalo,

• Chácara medindo 11,040,00 m' contendo uma casa de alvenaria com 185,00 rn",
Dependências: cozinha com copa, 02 quartos, 02 salas, varanda grande, garagem
para 03 carros, 02 banheiros, área de serviço com lavabo, luz, água da Casan,
poço ativo, toda cercada com 8 fios de arame farpado, Localizado no Km 6,
aproximadamente 500 metros do asfalto, Vaiar: RS 98.000,00 reais e aceita-se
carro no máximo de RS 25.000,00 reais •

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



CNINFOR
I'

ATICA

Postura no computador
_--_�JI#, f�le( (l t_ 4a'lnla l\@nlV®!dO$ oI!a ii! dl$lal4me

,�de#ITh�I04m!:!f�;

DIGITAÇÃO - A digitação por longos períodos, além da postura quase sem
pre inadequada, faz dos usuários de computador o principal alvo de doenças
crônicas. Adote medidas de precaução. Evite realizar o mesmo movimento
com as mãos durante muito tempo; opte por uma digitação suave; conserve
as mãos retas.

CONFORTO PARA OS OLHOS - Quanto menores o brilho e os reflexos na

tela do monitor, maior o conforto para os olhos. Se o ajuste nos controles
manuais ou o reposicionamento do monitor não corrigir esses efeitos,'colo
que um toldo de papelão sobre o periférico. Ou, então, compre uma proteção
antiofuscante, também conhecida por protetor de tela:

ACESSÓRIO EXTRA - Quando você esta de pé, seu peso é distribuído pela
coluna lombar, favorecendo o equilíbrio do corpo. Permanecendo horas sen
tado, sua coluna recebe uma dose de esforço extra. Nesse caso, procure
manter a curva natural das costas (em formato de S). Uma boa dica: coloque
um travesseiro na parte inferior da coluna para ajustar a curva lombar.

SEM DOR DE CABEÇA - As dores de coluna estão, muitas vezes, relaciona
das com o mau posicionamento da cabeça e do pescoço. Para reduzir as
chances de lesões na cabeça e no pescoço, evite torcê-los ou sacudi-los de
forma repetitiva. Utilize, também; um suporte de papéis para eliminar movi-
mentos laterais com a cabeça. i

A CADEIRA IDEAL - Priorize a compra de uma cadeira confortável; ótimo
acessório para minimizar o estresse. do corpo. Ela deve ter um encosto

ajustável (para frente e para trás), que permita uma reclinação de até 30
graus. Prefira encostos altos, pois garantem maior apoio para as costas,
diminuindo a tensão localizada. Verifique se a cadeira oferece suporte para a

região lombar, descanso de braço com almofadas e uma base com cinco
pernas para reduzir o risco de quedas.

DE OLHO NA TELA - Aposição do monitor é importante para evitar problemas
de coluna e de fadiga ocular. Ele deve estar numa distância de aproximada
mente 70 centímetros da face do usuário, ao nível dos olhos ou um pouco
abaixo deles. Se o gabinete da máquina não permitir esta disposição, coloque
alguns livros sob o monitor.

Continua na próxima edição.

HÁ 50ANOS

CineVera Cruz apresenta:
Domingo - às 17 horas - Censura livre

Rodolfo Knopp
Completou dia 16 de fevereiro, 70 anos de idade, o

estimado cidadão Sr. Rodolfo Knopp, um dos fundadores
da Sociedade Beneficente Operária desta cidade.

Cooperador do progresso de Canoinhas, grangeou a esti
ma de todos quantos com ele conviveram e convivem,
dado o seu modo cavalheresco com que trata a todos. Foi
muito cumprimentado por ocasião do seu natalício e é com

prazer e satisfação que embora tarde, enviamos ao Sr.
Rodolfo Knopp e a sua exma. Família, votos crescentes de
felicidades e bem-estar.

Ao público
Os barbeiros abaixo assinados proprietários de sa

lões nesta cidade, resolveram de comum acordo alterar os

preços dos cortes de cabelo e barba, a partir de 1.° de
marÇO na seguinte forma:

.

-' Cabelo criança: Cr$ 15,00 Sábado: Cr$ 20,00
- Cabelo adulto: Cr$ 20,00
- Barba: Cr$ 10,00.
Emílio Lemke - Emílio Bosse - Pedro Dias - Jorge

Schwarz - José Kawa - Eliseu Barcelos - Leonardo
Gapski.

o catecismo paroquial
Domingo passado, a freqüência aoGatecismo das 14

horas registrou a presença de número elevadíssimo de
crianças, superior a 500.

o

O novo sistema de pontos, que substituiu as fichas
pela caderneta 'de freqüência, veio incentivar nas crian
ças a ânsia de não perderem nenhuma doutrina do ano.

7 noivas para 7 irmãos
Com Jane Powel e Howard Keel.

Publicidades em 1957:

ij
�.l!;l<jI, t"�A"S$· r '=.(UT=P"t

PUBLICADO EM 23 DE FEVEREIRO DE 1957

Aniversariantes
19/02 Raquel Gonchorroviski
24/02 Lucas Couto Santana

24/02 Cláudio Dias Ribeiro
27/02 Dirceu Francisco dos Santos

28/02 Lucas Kauê Lisboa da Silva
01/03 Fermina de Paula

NASCIMENTO

11/02

Carlos Miguel Welewski
Pais: Dalmo Welewski

Jaqueline Lucas Welewski

CANGURU
"Especial como colo de mãe!" o

* Moda Infantil, Gestante
e enxoval

.FONE: 3622�2522'

Efésio Farias
* 02/10/1980
+ 03/02/2007

+urlERÂRIA
SÃo JOSÉ

PLANO' ECONÓMICO:
.

O único que não
. precisa ser renovado

Alcides Pereira da Rocha
* 06/09/1936
+ 11/02/2007

Leonardo Paulitiski
* 03/02/2007
+ 03/02/2007

Rua: Cidade de Jaú - Alto das Palmeiras

fone: 13622-1541
!9966-5025 I
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: Comphraria Soccer Bar
Fechado para reformas.

I

Cine Pop Dance
o Cine reabre na Páscoa.

SBO
Quando? 3 de março

O que? Formatura de Ciências Contábeis e Engenharia
Florestal - UnC

DESTAQUES NATV

GLOBO:> SEXTA:> 3h40min:> UM GRITO DE LIBERDA
DE :> Basedo em dois livros do jornalista inglês Donald
Woods sobre a política segregacionista sul-africana e a

figura do líder ativista negro Stephen Biko. Woods consi
derava Biko portador de idéias violentas e racistas. Ao se

influenciar por suas idéias, sofre penas de prisão domici
liar e perda dos direitos civis. Quando Biko é morto, Woods
procura apurar a verdade. Imperdível! ****

SBT> SEXTA>> 22 HORAS> BATMAN ETERNAMENTE
> Batman, agora tem pela frente dois maníacos: Charada
e Duas caras. O herói tem que dividir suas atenções no

combate à dupla, com seu novo objeto de afeto, a belíssima
doutora Chase
Meridian, e

com o recém
órfão Dick

Grayson, que
está prestes a

se transformar
em Robin, seu
companheiro
na luta contra o

crime. Charada
inventou uma caixa que suga as ondas cerebrais e os

pensamentos dos cidadãos de Gotham City. Um dos mais
bem-sucedidos longas-metragens do homem-morcego.

***

Withaker (O último rei da Escócia) e Peter O'tolle (Vênus).
Direção, espera-se que finalmente vá para as mãos de
Martin Scorsese (Os Infiltrados), salvo Clint Eastwood
(Cartas de Iwo Jima) não roube a cena mais uma vez. A
transmissão da Globo terá apresentação de Maria Beltrão e

comentários de JoséWilker.

Candidatos a melhor filme: Babel,
Pequena Miss Sunshine (t.a coluna),
Os Infiltrados, Cartas de Iwo Jima e

A Rainha (2.a coluna)

GLOBO> DOMINGO> 23 HORAS> OSCAR 2007 > Mais
uma vez, o Big Brother Brasil motiva a Globo a tesourar a

cerimônia do Oscar que começa a ser transmitida ao vivo

pela emissora com uma hora de atraso. Babel e Os REDE TV > DOMINGO> 22 HORAS> DESPERATE
Infiltrados são os favoritos ao prêmio principal, embora HOUSEWIVES > Apesar da baixa audiência, a Rede TV

Pequena Miss Sunshine tenha surpreendido com começa a exibir a segunda temporada da série que é

premiações respeitáveis na temporada de prêmios. Helen sensação nos Estados Unidos. Ainda mais dinâmica, a
Mirren parece ser a única certeza, na categoria melhor segunda temporada reserva boas surpresas nas vidas
atriz. Entre os atores, a disputa se polarizou entre Forest das donas de casa Lynette, Susan, Bree e Gabrielle.

iDYD
ã�.I.....__

Edinei WassoasRi

o Diabo Veste Prada
Domingo à noite, quando em Los Angeles forem en

tregues as estatuetas do Oscar, muito dificilmente Helen
Mirren não leva o prêmio de melhor atriz por sua interpre
tação mediúnica de Elizabeth 2.ª em A Rainha. Enfrentará,
no entanto, uma das maiores atrizes da história do cinema,
que já poderia ser considerada hours concours, estrela
de um dos filmes mais soberbos de 2006, que acaba de

chegar às locadoras. Se você tiver sorte, ainda dá tempo
de assistir antes da festa do Oscar.

O Diabo Veste Prada é estrelado por Meryl Streep
(Oscar de melhor atriz por A Escolha de Sofia e de coad

juvante por Kramer versus Kramet), numa interpretação
irretocável, aliás, como tudo que Streep faz.

Aqui, ela é Miranda Priestly, a editora da principal re
vista de moda dos Estados Unidos, com influência na moda
internacional. Grosso modo: o que ela aprova, é Lei. O que
entra na sua revista, dita tendências, eleva estilistas e

destrói carreiras. Um verdadeiro ícone da moda. E ela se

comporta como tal. Arrogante, categórica, de poucas pa
lavras e com um charme soberbo. E difícil imaginar outra
pessoa, senão Streep, para interpretar Miranda. Ela é fan
tástica. Tanto, que esqueci de contar que ela divide o

estrelato com outra atriz que não decepciona. Como a

novata Andy Sachs, Anne Hathaway (O Segredo de
Brokeback Mountain) se sai muito bem. Mesmo tendo a

covardia de dividir as atenções com Streep.
-

Bem, a história? Como o título indica, O Diabo veste

Prada trata do
mundo da alta
costura e sobre
as agruras de se

ter uma chefe in
fernal. Como se

pode ver, a frase
mais ou menos re
sume o roteiro
todo.

Baseado no

livro homônimo de
Lauren Weis

berger, suposta
mente autobiográ
fico, já que a au

tora trabalhou por
:

um ano como as

sessora da toda
poderosa da re

vista Vogue americana, Anna Wintour que, reza a lenda,
é o demônio em vida.

Por ser baseado em um livro, o grande mérito do
diretor David Frankel é ter adaptado o livro com extrema
leveza e ter dado o papel de Miranda a uma atriz do
calibre de Streep. Um simples olhar dela diz tudo que
quatro linhas de livro precisam explicar.

Além de Streep, o filme tem uma mensagem muito
interessante, que mexe com nossa vida profissional. Pre
cisa dizer que é imperdível? o

EXTRAS: Muito bons. Tem making ot, cenas excluí-
o

das, erros de gravação, bastidores do mundo fashion e

comentários da equipe de produção.

Avaliação CN: Filme:**** Extras:_:k**
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Carnaval com Cristo
faz sue o e

Can inh s
Cerca de 800 fiéis participaram do
evento religioso

Fiéis cantaram ao longo da tarde de carnaval no Pavilhão de Festas da Igreja Matriz Cristo Rei

conta dos presentes", avalia o

padre Marcos.
O evento foi tão marcante

que os jovens organizadores já
preparam o Carnaval com Cris
to para 2008.

CANOINHAS - Pelo menos

800 pessoas participaram do Car
naval com Cristo, evento progra
mado pela Igreja Matriz Cristo

Rei, realizado na terça-feira, 20,
no Pavilhão de Festas da Igreja.

Animado com muita músi

ca, características do movimen
to da renovação carismática,
iconizado pelo padre Marcelo

Rossi, o evento chamou atenção
dos fiéis da Igreja Católica.

Organizado por um grupo de

jovens, envolvendo membros do
centro e do interior, o evento em

polgou os padres que servem a

paróquia.
"O evento superou as expec

tativas. Uma empolgação sadia,
sem álcool, sem violência, tomou Grupo de jovens da comunidade São Francisco animou a juventude

Quatro veícu;los são
furtados no fim de semana

A Polícia Militar registrou
quatro furtos de veículos no do

mingo, 18, em Canoinhas.
O veículo GM Monza, pla

cas de Canoinhas foi encontra
do pouco tempo depois de a PM
ter recebido a denúncia, esta
cionado na rua Fauri de Lima,
no bairro Campo d'Água Verde.
Ele foi furtado na rua Major
Vieira. O responsável pelo furto
não foi localizado.

Ainda no domingo, outros
dois veículos foram furtados na

rua Major Vieira.
Um Gol, placas de

Canoinhas, de propriedade de
E.C., 23 anos, não foi localiza
do. O proprietário registrou
queixa na Delegacia de Polícia

Civil.
Ná mesma madrugada,

um veículo Ford Escort, placas
de Rondonópolis-MT, de propri
edade de E.W., 37 anos, tam
bém foi furtado na rua Major
Vieira. Iniciadas buscas, o veí
culo foi localizado na rua Barão ..
do Rio Branco, no centro da ci-.
dade. O autor do furto não foi
localizado.

Pouco tempo depois, a PM

começou a investigar o furto, de
uma motocicleta Honda Titan,
sem placa, da residência do jo
vem A.P., 21 anos. A motocicle
ta foi localizada na estrada
Catarina de Souza Hubner, no

bairro Piedade. O autor do furto
também não foi localizado.

, Esta sernan� estiveram reunidos,no g(!binete docomanaaote clq 3,
�at(!lnão de eOI�9ia Militar, 'tenenl�GOfonel,;LuiZ�oberto de carlos�8 .....• '

preft3itoLeob�rtoWeinert, o depu!ado estaâualAntonioAguiare o secreta-
..;p;.

"rio de Esfado'doDesenvolvimento Region11J Wilson Pereira, co.m opbjelivo
.de discutir a Jeforma do qu�(tel q9�Q Batalhão depq!ícia Milita,r,
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Jovem é encontrado
morto no Lajeado

CANOINHAS - Na manhã
de domingo, 18, Gilsilano

� Oliveira, 26 anos, foi encon
trado morto numa estufa de
fumo próxima de sua casa, na

localidade de Lajeado Liso.
A suspeita é de que ele te

ria cometido suicídio ao inge-

rir veneno contra pragas do
fumo. Um frasco de veneno foi
encontrado ao lado do corpo.

A hipótese ainda não foi
confirmada porque o resultado
da autópsia ainda não foi di-'i'
vulgado. A Polícia Civil inves

tiga o caso.
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